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Прямая линия

В Ульяновске завершился традиционный 10-й шахматный турнир 
среди участников Великой Отечественной войны. В соревнованиях 

приняли участие 9 фронтовиков. Самому младшему - 88, старшему - 94 
года. В мае 2015-го шахматисты надеются выступить тем же составом.

Приложиться к чудотворному образу Жадовской иконы Божией 
Матери смогли  жители Инзы и Труслейки. В Ульяновск чудотворный 

образ доставят 31 мая в 11 часов 30 минут. В областном центре икона 
пробудет до 22 июня. 

В Ульяновске открылся сезон фонтанов. Всего на территории нашего города в этом 
году будет работать почти полтора десятка таких водных источников. По информа-

ции директора МУП «Ульяновскводоканал» Сергея Савельева, проверять исправность 
фонтанного оборудования специалисты предприятия будут каждые две недели.

Центральный банк России  
во вторник отозвал лицензию на 

проведение банковских операций у 
московского банка «Навигатор». 

Причиной отзыва лицензии стала 
высокорискованная кредитная поли-
тика банка, связанная с размещением 
средств в низкокачественных акти-
вах, говорится в сообщении ЦБ. «На-
вигатор» несвоевременно исполнял 
обязательства перед кредиторами 
и вкладчиками, нарушал законода-
тельство в области противодействия 
отмыванию преступных доходов и 
финансированию терроризма.

О первых проблемах «Навигато-
ра» стало известно 28 апреля, когда 
кредитная организация ввела пред-
варительную запись на получение 
депозитов физическими лицами. В 
начале мая банк приостановил опе-
рации физических лиц до 15 мая, 
закрыл 13 офисов, в числе которых 
и ульяновский.

Банк «Навигатор» является 
участником системы страхования 
вкладов. таким образом, выплата 
страхового возмещения вкладчикам 
начнется не позднее 27 мая. Банк-
агент для осуществления выплат от-
берут не позднее 19 мая. Через АсВ 
вкладчики смогут вернуть до 700 
тыс. рублей. сумма, не компенсиро-
ванная страховкой, будет погашаться 
в ходе ликвидации банка. Подать за-
явление о выплате страхового возме-
щения можно будет в течение всего 
периода ликвидации, который со-
ставляет в среднем два года.

Георгий Кузнецов 

Ульяновский авиазавод  присту-
пил к строительству самолетов-
заправщиков Ил-78М2 на базе 

глубоко модернизированного 
тяжелого военно-транспортного 

самолета Ил-76МД-90А.

Напомним, что в апреле на Мо-
сковском международном форуме 
двигателестроения заместитель 
генерального директора компании 
«ОАк - транспортные самолеты» 
Ольга Федонюк сообщила, что в 
конце текущего года будет заключен 
государственный контракт, пред-
усматривающий поставку Мин- 
обороны рФ до 2020 года 31 пер-
спективного самолета-заправщика.

Однако уже гарантированный 
контракт будет подписан позже. 
Дело в том, что в процессе разра-
ботки заправщика к нему были из-
менены требования. если ранее он 
планировался неконвертируемым, 
то сейчас принято решение раз-
работать обратный вариант, чтобы 
самолет мог применяться и в каче-
стве авиазаправщика, и как обыч-
ный военный транспортник.  

В настоящее время разработчик само-
лета проводит опытно-конструкторские 
работы по обеспечению конвертируемости 
ил-78М2, завершить которые планируется 
в конце текущего года.

так или иначе, но строительство перво-
го экземпляра уже началось. Первый полет 
запланирован на конец 2015 года (ранее 
сообщалось о том, что неконвертируемый 
вариант будет готов к началу 2015-го), лет-

ные испытания - на начало 2016-го. 
Добавим, что в дальнейшем на осно-

ве ил-76МД-90А, первый летный эк-
земпляр которого со дня на день при-
ступит ко второму этапу совместных 
государственных испытаний, будут раз-
рабатываться самолет дальнего радиоло-
кационного обнаружения и управления 
(предварительное название А-100 «Пре-
мьер») и гражданская версия лайнера.

Ил-76МД-90А, бортовой номер 01-02, возвращается в Ульяновск после первого 
этапа государственных летных испытаний

 Храм в подарок 
В завершающую стадию входит возведение но-

вого ульяновского культового сооружения, спасо-
Вознесенского собора, который должен стать са-
мым крупным храмом в регионе. По озвученным на 
днях планам, раскроет двери перед прихожанами 
данная церковь уже к предстоящему Дню города, 
12 июня.

Непосредственно в самом храме, расположен-
ном в Ленинском районе ульяновска, ведется толь-
ко внутренняя отделка и украшение убранства. 
кроме того, значительные работы будут проведены 
на прилегающей к спасо-Вознесенскому собору 
территории, которые станут основой для духовно-
го сквера.

По информации, полученной от пресс-службы 
регионального правительства, к 12 июня планиру-
ется провести работы по благоустройству сквера. 
Подготовлена концепция комплексного благо-
устройства территории от улицы 12 сентября до 
реки свияги. украшением территории займутся 
профессионалы ландшафтного дизайна. Они обу-
строят пешеходные дорожки, газоны, разобьют 
цветники. Около храмового комплекса уже обо-
рудовано 60 парковочных мест. Возле храма будет 
возведен памятник Андрею Блаженному.

«семейство» ил-76МД-90А увеличивается 

«Авиастар» строит новый самолёт 

Ульяновцы лишись 
«Навигатора»     

Надя Акулова

Новая свадебная традиция - вешать на 
ограду «Моста влюбленных», что на-

ходится рядом с гостиницей «Венец»,  
замки - может разрушить памятник. По 

поводу замков на гостиничном мосту 
чиновники мэрии сказали, как отрезали!

Года три назад у ульяновских моло-
доженов появилась традиция вешать на 
оградах моста  и набережной замки, «за-
пирая», таким образом, свое счастье на 
ключ. среди влюбленных пар находятся 
даже те, кто вешает свои замки на чужие 
из-за нехватки места. стоит отметить, что 
мост у гостиницы «Венец» не единствен-
ное сооружение, ставшее жертвой влю-
бленных пар. Нападению металлических 
замков также подверглись парапеты на 
набережной Венца и мост на свияге.

Эта мода пришла к нам из Прибалтики 
и скандинавских стран. (Некоторые пред-
приимчивые ульяновцы даже организо-
вали торговлю замками специально для 

С моста начали снимать  
«замки любви»

молодоженов.) Однако для моста эта тра-
диция может оказаться разрушительной. 
сотни замков, среди которых попадаются и 
тяжелые амбарные конструкции, в несколь-
ко раз увеличивают допустимую нагрузку 
на ограду архитектурного памятника.

именно поэтому на минувшей неделе 
люди в спецодежде начали срезать свар-
кой свадебные замки и бросать их в боль-
шое ведро. В гостинице «Венец»  от ком-
ментариев по этому поводу отказались, 
пишет портал Медиа73. По неофици-
альной информации, предоставленной в 
пресс-службе администрации ульяновска, 
замки начали снимать из-за того, что за не-
сколько лет они существенно увеличили 
нагрузку на мост. Это может послужить 
причиной его обрушения.

- сегодня мы сняли с ограды около 20 
килограммов металла, - рассказал рабочий 
Валентин. 

Прохожие по-разному отнеслись к 
происходящему. Одни ругали рабочих, 
другие их поддерживали.

- Молодоженам будет обидно узнать, 
что их замочек срезали, - говорит студент-
ка екатерина Лихачева. - Это же как та-
лисман для семейной пары.

А вот 50-летний сергей, проживший 
со своей женой 26 лет, новую традицию 
назвал  чушью, за которую молодоженов 
надо штрафовать, а на вырученные деньги 
поддерживать мост в порядке.

кстати, городские службы Мюнхена, 
Парижа и Питера регулярно очищают 
архитектурные памятники от свадебных 
символов.

уже в субботу 17 мая на ограде гости-
ничного моста появятся новые «замки 
любви».

16 мая с 10.00 до 11.00 Главная государственная 
инспекция регионального надзора Ульяновской 
области проведет справочно-информационную 
линию на тему «Переустройство и перепланиров-
ка жилого помещения».

Свои вопросы жители региона могут задать по 
телефону 8 (8422) 44-69-54.

16 мая с 10.00 до 11.00 Главная государственная 
инспекция регионального надзора Ульяновской 
области проведет справочно-информационную 
линию на тему «Порядок организации и проведе-
ния проверок в отношении управляющих органи-
заций по обращениям граждан».

Свои вопросы жители региона могут задать по 
телефону 8 (8422) 44-60-80.

В области пройдёт 
единый День чистоты

Мероприятие состоится 17 мая во всех муни-
ципальных образованиях региона. Оно проводит-
ся по инициативе губернатора сергея Морозова в 
рамках весеннего месячника по благоустройству. 
его цель - обеспечение чистоты и порядка на тер-
ритории области.

В преддверии единого Дня чистоты в районах 
проведены выездные обследования жилых масси-
вов, парков, пляжей, определены мероприятия, ко-
торые необходимо здесь провести.

участие в работах по благоустройству примут 
организации и учреждения, промышленные пред-
приятия, объекты малого и среднего бизнеса.

«Чтобы добиться результата, всем нам - орга-
нам власти, коммунальному комплексу и жителям 
региона - необходимо объединить усилия. Важно 
привлечь к мероприятиям по благоустройству как 
можно больше неравнодушных людей, особенно 
среди молодежных организаций, школьников и сту-
дентов. Даже если управляющие компании  безу-
коризненно выполняют свои обязанности, а жиль-
цы не заботятся о благоустройстве территории, о 
чистоте, большого толка не будет. Нужно понять, 
что забота о своем доме - дело общее», - отметил 
зампред правительства Олег салыган.

Особое внимание в единый день чистоты пла-
нируется уделить уборке мусора, ликвидации 
стихийных свалок, благоустройству детских пло-
щадок, установке, ремонту и покраске малых архи-
тектурных форм, контейнеров, урн, остановочных 
павильонов.
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Подробности

В регионе с начала года шесть животных заболели бешенством. По информации 
регионального Управления Россельхознадзора, в число неблагополучных пун-

ктов по заболеванию бешенством животных  попали с. Лаишевка, пос. Мостовая 
(Ульяновского района), Николаевский, Радищевский и  Старокулаткинский районы. 

В Винновской роще спилили 93 дерева. Специалисты минсельхоза 
объясняют - они могли упасть и причинить вред людям. Взамен боль-

ных и старых деревьев в рамках акции «Посади и вырасти свое дерево» 
на территории парковой зоны высадили 180 лип.

На Свияге состоялся заплыв любителей холодового плавания.  
13 «моржей» вышли на дистанцию в 1200 метров в воде, t которой 9 

мая составила всего 6 градусов тепла. В праздничном заплыве победу 
одержал  судебный пристав Федор Самсонов.

Пенсионеров 
передали в город

Губернатор 
решил бороться 
с коррупцией 
интернет-картами

 Вы - нам, мы - вам
В прямом эфире «Маяка» ведущий аналитик 

Mobile Research Group Эльдар Муртазин проком-
ментировал ситуацию вокруг приостановки работы 
американских станций GPS на территории россии. 
Г-н Муртазин, в частности, пояснил, о каких стан-
циях идет речь.

-  Эти станции установлены в россии во многих 
местах. то есть рогозин заявил только о геодезиче-
ских станциях, которые на севере стоят. устанавли-
вались они в 90-е годы при Борисе ельцине, когда 
развал и бардак в стране были. сегодня такая стан-
ция - это стандартная станция, она идет стандартно 
в комплекте к НАтОвским самолетам, в частности, 
и приемным аэродромам. В ульяновске, можно 
предполагать, что стоит такое же оборудование там, 
где обслуживаются НАтОвские самолеты, которые 
летят дальше, - сказал Муртазин.

Г-н Муртазин отдельно подчеркнул, что «граждан-
ское применение GPS никто пока не запрещал, все бу-
дет работать, точность останется той же самой».

Напомним, как заявил во вторник вице-премьер 
Дмитрий рогозин, в ответ на отказ сША размещать 
у себя станции российской системы ГЛОНАсс 
россия приостанавливает работу 11 американских 
станции GPS.

 Субсидии на 
переселение

кабмин увеличил субсидии 
на переселение из аварийного 
жилья. Правительство рФ увели-
чило размер субсидий Фонду со-
действия реформированию ЖкХ 
на переселение граждан из ава-
рийного жилья и модернизацию 
инженерной инфраструктуры бо-
лее чем на 34,6 миллиарда рублей 
в 2014 - 2017 годах, соответствую-
щее постановление опубликовано 
в понедельник на сайте кабмина. 
Об этом сообщает риА Новости.

«увеличивается размер субси-
дий Фонду содействия реформи-
рованию ЖкХ более чем на 34,6 
миллиарда рублей», - говорится в 
справке к документу.

как отмечается в сообщении, 
благодаря этим субсидиям отпадет 
необходимость пересматривать ре-
гиональные программы по пересе-
лению людей из аварийного жилья. 

Новый способ борьбы с коррупцией 
предложил губернатор сергей Морозов. 
На этот раз он выступил с инициативой 
создать цветную интерактивную карту, 
указывающую на уровень коррумпирован-
ности. 

По задумке места с низким уровнем 
коррупции будут обозначены на карте 
зеленым, со средним - желтым, а самые 
проблемные - красным. таким образом, 
она будет напоминать карты загрязне-
ний, которые составляют экологи. 

Морозов подчеркнул, что это будет 
анимированная карта, которая появится в 
интернете, пишет «ульяновск - город но-
востей». кто и как будет определять уро-
вень коррупции для составления карты, 
губернатор пока не пояснил. Возможно, к 
участию подключат антикоррупционный 
комитет и Палату справедливости. 



с 19 мая 2014 года пенсионное об-
служивание жителей пригородных 
сел г. ульяновска будет передано из 
ульяновского района (р.п. ишеевка) в  
г. ульяновск. 

Жители с. Лаишевка и с. карлин-
ское будут обслуживаться в управлении 
ПФр в Ленинском районе г. ульяновска 
по адресу: ул. корюкина, д. 6 (проезд 
маршрутом № 31 до остановки «Дом со-
ветов»). Жители с. кротовка, с. Арское, 
д. Погребы, с. Отрада, с. Баратаевка, 
п. Лесная Долина будут обслуживаться в 
управлении ПФр в Засвияжском районе 
г. ульяновска по адресу: ул. Московское 
шоссе, д. 27а (проезд маршрутом № 13 до 
остановки «Автозаводская»).

Доставка пенсий жителям указанных 
населенных пунктов будет осуществлять-
ся прежним способом: через почтовые от-
деления - по ранее установленному гра-
фику, через кредитные учреждения - не 
позднее 7 числа.

За баранку частника  
сядет государство

Проблему с пьяными водителями маршруток и рассыпаю-
щимися автобусами в правительстве предложили решать 

кардинальными методами - заменить весь частный транс-
порт транспортом государственным. 

Пока, правда, это касается лишь нескольких районов 
области. «если бизнес не в состоянии обеспечить безопас-
ность пассажиров, мы сделаем это своими руками», - заявил 
в рамках рабочей поездки в инзу губернатор области сер-
гей Морозов. 

Другое дело - транспортное сообщение. Оно, как извест-
но, напрямую зависит от качества автомобильных дорог. В 
этом году на ремонт и содержание инзенских магистралей 
направят 200 миллионов рублей. среди первых - дорога на 
соседнюю Мордовию. распределять финансы решили с эко-
номической точки зрения. 

- сегодня уже ведется работа по устранению ям, - со-

общил замминистра строительства, Жкк и транспорта 
ульяновской области Андрей тюрин. - Данный завод имеет 
возможность производить 40 тонн асфальта в час плюс вто-
рой асфальтобетонный завод может производить 32 тонны 
- итого 70 с лишним тонн позволят полностью выполнить 
все работы на территории двух районов.

В рамках совещаний коснулись и общественного транс-
порта. В ответ на жалобы населения о ветхих автобусах и 
даже пьяных водителях губернатор предложит качественно 
новые меры. 

- Мы готовы в ближайшее время заместить этот бизнес 
государственно-частным транспортом, который мы гото-
вы запустить на территории ульяновской области,- сказал  
сергей Морозов. - и потом будет поздно обижаться кому-то 
из владельцев транспортных маршрутов. Жизни людей для 
нас значительно важнее, чем финансовое состояние отдель-
ных бизнесменов!

Угадали 
техрегламент
Оксана Моисеева

С 1 мая этого года в силу вступил технический 
регламент Таможенного союза «О безопасности 

мяса и мясной продукции», утвержденный решени-
ем Совета Евразийской экономической комиссии. 

Он касается реализации мяса, полученного от убоя 
сельскохозяйственных животных, выращенных 

в домашних условиях или в личных подсобных 
хозяйствах.

- Дело в том, что некоторые нормативные акты 
можно толковать двояко, - объясняет помощник на-
чальника департамента ветеринарии ринат Замалт-
динов. - разъяснения евразийской экономической 
комиссии показали, что нам посчастливилось истол-
ковать эти постулаты правильно. если фермер выра-
щивает на своем личном подворье домашних живот-
ных или птицу, ему вовсе незачем обязательно везти 
свою живность на специальные пункты убоя. Он мо-
жет забить живность самостоятельно и реализовать 
мясо. именно так мы и работали, и, как оказалось, 
делали правильно.

Положения технического регламента на пище-
вую продукцию предусматривают, что к убою для 
использования на пищевые цели допускаются здо-
ровые продуктивные животные из хозяйств и мест-
ности, благополучных в ветеринарном отношении. 
Непосредственно перед убоем они подлежат вете-
ринарному осмотру. После убоя туши и другое не-
переработанное продовольственное сырье животного 
происхождения, полученное от их убоя, должны быть 
осмотрены ветеринаром. Оценка соответствия пище-
вой продукции непромышленного изготовления жи-
вотного происхождения может проводиться в форме 
ветеринарно-санитарной экспертизы. При этом ни 
технический регламент на пищевую продукцию, ни 
технический регламент на мясо и мясную продукцию 
не устанавливают требования к специально отведен-
ным для целей убоя местам в отношении пищевой 
продукции животного происхождения непромыш-
ленного изготовления. Поэтому уполномоченные 
в области ветеринарии органы государств-членов 
таможенного союза могут определять собственные 
требования к таким местам, руководствуясь прежде 
всего тем, чтобы продукция  была безопасной.
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ПОДРОБНОСТИ

Анна Никс

В минувший вторник состоялось 
расширенное заседание  

Совета ректоров вузов 
Ульяновской области. 

открывший мероприятие гу-
бернатор Сергей Морозов под-
черкнул, что высшие учебные 
заведения региона добились за 
последние годы значительных 
успехов.  Так, Ульяновский госу-
дарственный университет вошел 
в сотню вузов стран бриКС по 
количеству иностранных студен-
тов, а в целом он входит в пятьсот 
лучших вузов мира, занимая 324 
место. Технический университет 
прославился своей изобретатель-
ской деятельностью: он лидирует 
по количеству патентооблада-
телей с 2000 года. объединение 
вузов региона в единую органи-
зацию позволит достичь сразу не-
скольких целей. 

- Создание такого консор-
циума положительно повлияет 
на самые разные сферы научной 
деятельности в регионе, - сказал в 

своем выступлении председатель 
Совета ректоров Ульяновской 
области, ректор Ульяновского 
государственного технического 
университета александр Горбо-
коненко.  - Эта организация будет 
способствовать повышению ка-
чества образования и подготов-
ки научно-технических кадров, 
а также конкурентоспособности 
выпускников наших вузов, разви-
тию фундаментальной науки, вне-
дрению и коммерциализации ре-
зультатов научной деятельности, 
распространению новых форм 
сотрудничества научных органи-
заций, в том числе и на междуна-
родном уровне, развитию сообще-
ства научных экспертов. 

в консорциум вошли пять 
ульяновских вузов, филиалы 
Димитровградского инженерно-
технологического института и 
российской академии народно-
го хозяйства  и  государственной  
службы при Президенте 
рФ, а также десять научно-
исследовательских и научно-
производственных организаций. 
По словам главы региона, в дан-
ном случае можно говорить о 

формировании инновационно-
интеллектуального кластера, 
который должен объединить ве-
дущие научные и образователь-
ные центры. несомненно, такое 
объединение представителей 
фундаментальной науки и «про-
изводственников», которые смо-
гут воплотить плоды трудов 
первых в жизнь, будет взаимо-
полезно для всех сторон. Дея-
тельность научного совета будет 
способствовать продуктивному 
диалогу между властью, бизне-
сом, образовательными, научно-
исследовательскими, производ-
ственными организациями.

 напомним, что в одном из Ука-
зов Президента рФ от 7 мая 2012 
года перед регионами обозначены 
задачи увеличения внутренних 
затрат, в том числе и вузов, на ис-
следования и разработки, увели-
чения объема финансирования 
государственных научных фон-
дов, увеличения доли публика-
ций российских исследователей в 
общем количестве статей в миро-
вых научных журналах. в своем 
докладе, посвященном разработке 
программы повышения конку-

рентоспособности вузов, ректор 
УлГУ борис Костишко коснулся 
этой сферы, выразившись доволь-
но оригинально:

- У  каждого серьезного на-
учного журнала существуют свои 
требования к статьям, свой тезау-
рус, свои особенности построения 
статьи, предназначенной именно 
в этот журнал. Это надо учиты-
вать. К проблемам добавляется 
еще и перевод - знающих язык в 
Ульяновске вполне достаточно, но 
дело осложняется тем, что нужно 
переводить огромное количество  
специфических научных терминов. 
Так что мы, можно сказать, занима-
емся своднической деятельностью 
- сводим журнал и ученого. Пола-
гаю, что образование консорциума 
вузов и научных организаций будет 
способствовать более быстрым ре-
шениям подобных проблем.

По мнению министра образо-
вания и науки екатерины Убы, 
подобное объединение позволит 
вузам региона повысить свою рей-
тинговую значимость на междуна-
родном уровне.

- на сегодняшний день конку-
рировать нашим вузам с универ-

ситетами россии, получившими 
статус национальных исследова-
тельских и ведущих российских 
высших учебных заведений, в оди-
ночку затруднительно. необходи-
мо создание структуры, которая 
могла бы объединить ресурсы всех 
организаций, занимающихся науч-
ными исследованиями. нам пред-
ставляется, что консорциум может 
стать таким институтом, который 
откроет новые перспективы, бази-
рующиеся на возможности гене-
рировать и развивать прорывные 
направления науки и образования 
в целях использования резуль-
татов для развития экономики 
Ульяновской области. Думаю, что 
нам удастся достигнуть поставлен-
ных задач благодаря новому типу 
межвузовского взаимодействия.

Совет ректоров завершился тор-
жественным подписанием соглаше-
ния об утверждении объединения 
между представителями ульянов-
ских высших учебных заведений, 
ведущих предприятий и научно-
исследовательских институтов. в 
настоящее время ведется работа по 
разработке программы деятельности 
консорциума на 2015-2020 годы.

Учёные объединились
в регионе создан научно-образовательный консорциум вузов и научных организаций

Елена Новосёлова, РГ 

Из оценки эффективности губернаторов теперь будет исключена 
строчка, сообщающая о том, как регион сдал ЕГЭ. Об этом гово-

рится в новом указе, который 2 мая подписал Владимир Путин. 
Министр образования и науки РФ Дмитрий Ливанов прокоммен-
тировал Указ «О внесении изменений в перечень показателей для 

оценки эффективности деятельности органов исполнительной 
власти субъектов Российской Федерации...». В частности, глава 

образовательного ведомства считает, что теперь «российские 
школы не будут находиться в состоянии погони за результатами 

ЕГЭ, а смогут сосредоточиться на качестве образования».

Кроме того, активнее будет решаться проблема двух- и трехсмен-
ных школ, что в свою очередь создаст равные условия для всех обу-
чающихся.

Что по этому поводу думают директора школ, корреспонденту 
«рГ» рассказал директор Московского центра образования № 109, 
заслуженный учитель рФ евгений Ямбург:

- и мы всегда считали, что строчку «про единый государственный 
экзамен» в оценке работы губернатора нужно отменять. Это приба-
вит честности при сдаче экзамена. ведь до сих пор все было устроено 
таким образом, что губернаторы, отвечая среди многих показателей и 
за уровень сдачи единого экзамена, давили на руководителей депар-
таментов образования, может быть, не прямо, но достаточно сильно 
и внятно. Те в свою очередь давили на директоров общеобразова-
тельных школ, последние - на учителей. разворачивалось негласное 
социалистическое соревнование между регионами, кто покажет наи-
высший показатель в едином государственном экзамене. Причем это 
вещь абсолютно бессмысленная. ведь не все могут написать экзамен 
на сто баллов. одно дело - элитная гимназия в столичном городе ря-
дом с метро, другое - маленькая школа в поселке, где много проблем-
ного, маргинального населения. Поэтому ничего хорошего в таком 
«соревновании», кроме фальши, не было.

Директора общеобразовательных школ и наш общественный со-
вет по образованию при министерстве образования и науки, где я 
являюсь сопредседателем, много раз ставили вопрос об отмене этого 
показателя. Слава богу, что он решился, потому что честности будет 
больше. Я был свидетелем, когда в одном из регионов директора школ 
подписывали обязательства перед управлениями, что их выпускни-
ки сдадут единый государственный экзамен не ниже определенного 
процента. и родители выпускников тоже что-то в письменном виде 
обещали. все это напоминало театр абсурда. и никак не способство-
вало объективной проверке знаний.

и при чем здесь губернаторы? У них масса других забот. власть 
отвечает за материальное, техническое, кадровое обеспечение школ. 
Чтобы не было второй смены. Чтобы хватало детских садов. а тон-
кой сферой качественного образования пусть занимаются професси-
оналы с учетом психологических особенностей детей. Солнце светит 
всем, и ребят с проблемами в развитии тоже нужно учить, хотя их 
показатели в еГЭ точно не способствуют губернаторскому рейтингу.

еГЭ уходит от погони 
Губернаторов больше не будут оценивать  
по результатам госэкзаменов в регионе

Семён Семёнов

Министерство образования 
и науки РФ опубликовало 

результаты мониторинга 
оценки эффективности  

деятельности высших учеб-
ных заведений.  

По итогам работы 
Ульяновский государствен-

ный педагогический  
университет имени  

И.Н. Ульянова признан  
эффективным вузом.

в предыдущие годы УлГ-
ПУ дважды подряд призна-
вался «вузом, имеющим при-
знаки неэффективности». 
отдельные эксперты и пред-
ставители СМи прогнози-
ровали, что педагогический 
университет вскоре потеряет 
свою самостоятельность, бу-
дет закрыт либо присоеди-
нен к другому вузу. однако 
в результате слаженной и 
качественной работы всего 
трудового коллектива УлГ-
ПУ мрачные прогнозы о не-
завидном будущем вуза не 
оправдались. По результатам 
мониторинга, педагогический 
университет полностью от-

вечает федеральным требова-
ниям по пяти основным кри-
териям из семи:

- образовательная деятель-
ность (средний балл студен-
тов еГЭ) - 63,62 при порого-
вом значении  60;

- научно-исследователь-
ская деятельность (объем ни-
оКр в расчете на одного нПр) -  
301,7 при пороговом значении  
51,28;

- финансово-экономичес-
кая деятельность (доходы вуза 
из всех источников в расчете 
на одного нПр) - 1482,12 при 
пороговом значении 1327,57;

- трудоустройство - 98,859 
при пороговом значении 
98,705;

- дополнительный крите-
рий (число «остепененных» 
преподавателей на 100 сту-
дентов) - 4,47 при пороговом 
значении 2,78.

«Признание педагогиче-
ского университета эффектив-
ным вузом - это общая победа 
всего трудового коллектива: 
преподавателей, сотрудни-
ков, студентов», - отметила 
и.о. ректора университета Т.в. 
Девяткина. 

«Мы доказали и самим 
себе, и нашему учредителю - 

Министерству образования и 
науки рФ, и нашим партне-
рам, и жителям Ульяновской 
области, что УлГПУ может и 
будет динамично развивать-
ся, отвечая всем современным 
требованиям. При этом мы 
понимаем, что достигнутый 
результат - не повод для са-
моуспокоенности. важно, что 
коллектив нашего универси-
тета действительно способен 
решать самые серьезные за-
дачи по развитию образова-
ния и науки не только для 
нужд Ульяновской области, 
но и российской Федерации 
в целом. 

Хочу искренне поблагода-
рить правительство Ульянов-
ской области за конструктив-
ное взаимодействие с вузом 
и лично губернатора Сергея 
ивановича Морозова, кото-
рый, будучи председателем 
Попечительского совета уни-
верситета, очень многое де-
лает для развития вуза и ока-
зывает нам самую серьезную 
поддержку». 

С данными по результатам 
мониторинга можно озна-
комиться по ссылке: http://
m i c c e d u . r u / m o n i t o r i n g /
materials/inst_304.htm

Педуниверситет признан  
эффективным вузом в россии
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Георгий Кузнецов 

На последнем заседании обще-
ственного движения «За совет-
скую школу!», прошедшим под 

председательством губернатора 
Сергея Морозова, бурно обсуж-
дался вопрос, затрагивающий и 
социальную сферу, и образова-

ние, и экономику. Вопрос школь-
ной формы.

напомним, что год назад глава 
региона выступил с инициативой 
разработать областной закон о 
школьной одежде, который в ито-
ге был принят на майском заседа-
нии законодательного собрания 
под названием  «о требованиях к 
одежде несовершеннолетних обу-
чающихся, осваивающих в госу-
дарственных общеобразователь-
ных организациях Ульяновской 
области и муниципальных обще-
образовательных организаци-
ях, находящихся на территории 
Ульяновской области, в очной 
форме образовательную програм-
му начального общего, основного 
общего или среднего общего обра-
зования».

закон предполагает, что тре-
бования к видам, фасону, цвету и 
иным характеристикам школьной 
одежды будут устанавливаться 
образовательными учреждения-
ми с учетом мнения родителей. 
Это могут быть брюки, пиджак и 
жилет классического покроя чер-
ного, серого и неярких оттенков 
темно-зеленого или синего цвета 
для мальчиков и сарафан, жакет, 
брюки, жилет и юбка тех же цве-
тов и неярких оттенков бордового 
для девочек. Также допускается 
использование ткани в клетку или 
полоску в классическом цветовом 
оформлении.

накладывает закон и ряд огра-
ничений на внешний вид учащих-
ся. в частности, не допускается 
одежда ярких цветов и оттенков 
(за исключением спортивной фор-
мы), религиозная одежда, а так-
же головные уборы в помещении 
школы. 

в силу акт вступил с 1 сентя-
бря 2013 года, однако на практике 
его требования начнут применять-
ся не ранее 1 июля 2014 года.

«Учебный год заканчивается. 
Мы имеем возможность предвари-
тельно подвести итоги, насколько 
понравилась идея введения фор-
мы школьникам, их родителям, 
учителям. нужно понять, на чем 
должны сконцентрироваться наши 
производители, чтобы в этом году 
максимально учесть пожелания 
потребителей», - сказал глава ре-
гиона, открывая совещание.

Производители 
Первыми, что называется с ме-

ста в карьер, начали разговор пред-
ставители двух ведущих швейных 
предприятий области - оао «Эле-
гант» и ооо «бостон». (Кстати, 
перед этим губернатор прошелся 
по их пошивочным цехам, ознако-
мился с условиями работы сотруд-
ников и перспективами развития, 
посмотрел образцы школьной 
одежды.)

Жалобы (если не сказать тре-
бования) производителей просты. 
Посетовав, что сто школ имеют 
сто разных мнений по поводу того, 
какую одежду должны носить уче-
ники (Сергей Морозов улыбнулся: 
так это же здорово!), производите-
ли высказали пожелание принять 
на региональном уровне единые 
требования к форме с нескольки-
ми образцами и определенными 
эталонами и создать специальный 
реестр добросовестных поставщи-
ков. Чтобы школы имели право за-
казывать одежду только у членов 
этого списка. опыт такого нор-
мативного акта уже существует в 
брянской области.

и понять производителей мож-
но.  Модельные коллекции они 
создают на свой страх и риск (хотя 
перед этим на «Элеганте» губерна-
тора заверили, что обратная связь 
с потребителем у фабрики есть), 
точно не зная, какому количеству 
школ и учеников они понравятся. 
Это сопряжено с рисками в свете 
закупок сырья: закупишь много, 
коллекция никому не понравит-
ся - серия «зависнет», мало - мо-
жет всем не хватить. естественно, 
этого удастся избежать лишь в 
одном случае. если будут приня-
ты единые стандарты по тканям, 
фасонам и цветам. При таком рас-
кладе «Элегант» и «бостон» смо-
гут безбоязненно производить, к 
примеру, до 400 тысяч мужских 
костюмов-двоек в год, то есть с за-
пасом обеспечивать всю области 
и заметно повысить экономику 
предприятий. 

Глава барышского района  
Сергей Кочетков подошел к необ-
ходимости унификации с другой 
стороны. в Москве школьный ко-
стюм можно купить дешевле двух 
тысяч рублей. Ульяновские - до-
роже. если же местный произво-
дитель будет обеспечен большим 
числом заказов, у него сократятся 
издержки, и он сможет снизить 
цену. (немногим позже в разгар 
дискуссии директор «бостона» 
прямо заявил: дешевле чем сейчас 
наши костюмы стоить не будут.)

впрочем, интерес главы райо-
на понятен. в барыше находится 
один из трех оставшихся «в жи-
вых» после постперестроечных 
сражений камвольный комбинат 
страны. еще один - в брянске, и 
тамошнее жесткое законодатель-
ство по школьной одежде принято, 
в том числе и для обеспечения его 
заказами. Мы же пока, по словам 
Сергея Кочеткова, «поддерживаем 
китайского производителя», а вот 
если шить будут наши, да еще и из 
нашей же ткани…

Образование
вице-премьер - министр об-

разования и науки екатерина Уба 
привела статистику (около 70 про-
центов родителей учащихся обла-
сти  покупают школьную форму 
ульяновских фабрик, в 2013-2014 
учебном году приобрели школь-
ную одежду или ее элементы более 
105 тысяч человек и т. д.) и  ре-
зультаты социологического опро-
са, проведенного в 12 районах об-
ласти по теме школьной одежды. 
отметим ряд цифр: 21 процент 
опрошенных предпочли одежду 
из других регионов, 25 процентов  
последует их примеру в следую-
щий раз; всего 3,5 процента готовы 
платить за форму больше 3,5 тыся-
чи; к фасону претензии высказали 
семь процентов (к пиджакам сред-
ней группы мальчиков и к лекалам 
одежды старших девочек).

Цифр было куда больше, и на 
их основании, а также используя 
и другие данные, собранные за год, 
министр сделала вывод, что «куда 
наши фабрики «доехали» с пред-
ложением, там наше и носят». Кро-
ме того, екатерина Уба осторожно 
высказалась в плане того, что брян-
ское постановление, которое при-
зывают взять за образец, довольно 
жестко, и у нас подобное может не 
пропустить прокуратура…

Родители
в гимназии № 13 областно-

го центра ввели единые фасоны 
для параллелей и регламентиро-
вали только цвет. и то только 80 
процентов учащихся одевается в 
«Элеганте» и «бостоне».

При этом главное, на что жа-
луются родители, - соотношение 
цена-качество.  из других пре-
тензий отметим изнашиваемость 
комплектов за один учебный год; 
сложность с приобретением ново-
го комплекта во время учебного 

года; сложность с покупкой от-
дельных частей (к примеру, брюки 
для мальчиков, которые «сгорают» 
куда быстрее пиджаков, продают-
ся обычно только в полном ком-
плекте); трудности с подбором ко-
стюмов для нестандартных фигур; 
нежелание старших школьников 
одевать «немодную» одежду («вот 
если бы пиджачок был притален-
ным, а брючки зауженными…»).  

здесь-то и началась горячая 
дискуссия между производителя-
ми, с одной стороны, и учителями 
и родителями - с другой…

Власть
активно принимавший участие 

в разработке закона о школьной 
одежде вице-спикер областного 
парламента игорь Тихонов по-
пробовал притушить страсти, ре-
зюмировав содержательную часть 
встречи. «за год мы сумели дока-
зать подавляющему большинству 
родителей, что школьная одежда 
нужна. Сегодня мы от решенных 
задач идеологии должны перейти  
сугубо к практике. необходимы 
выстроенное соотношение цена-
качество, выверенные, в меру со-
временные, в меру классические 
фасоны, и унификация даже не в 
рамках одной школы, а в рамках 
всей системы образования».

Губернатор Сергей Морозов 
согласно кивнул и в своем заклю-
чительном слове сделал упор на 
главном - на экономике.

«одежда, удовлетворяющая и 
детей, и родителей, и производите-
ля, это практически нереально. в 
ситуации, когда по итогам перво-
го квартала индекс промышлен-
ного производства составил всего  
85 процентов, а бюджет недополу-
чил около 600 миллионов налогов, 
мы должны поддержать производи-
теля. Тем более что на «Элеганте» и 
«бостоне» работает почти полторы 
тысячи ульяновцев. Можно вспом-
нить и о патриотизме, почему бы 
и нет? разве это плохо - покупать 
свое? Жду от минобразования поша-
говый план работы с каждой школой 
региона и состав рабочей группы, 
которая «в ручном режиме» будет 
сводить директоров с производите-
лями и мониторить ситуацию. нам 
надо понять, на какое количество 
заказов наши фабрики могут рас-
считывать в этом году. Считаю, что 
определенная унификация в подхо-
дах к школьной одежде нисколько 
не повредит ни образовательному 
процессу, ни товарной политике на-
ших швейных фабрик. единые тре-
бования к школьной одежде должны 
быть утверждены уже в ближайшее 
время».

Глава региона поручил мини-
стерству образования и науки в те-
чение трех недель утвердить еди-
ные требования к повседневной 
одежде обучающихся в общеобра-
зовательных и профессиональных 
образовательных организациях. в 
результате должны быть утверж-
дены образцы-эталоны одежды, 
разработаны методические реко-
мендации по обеспечению школь-
ной формой. Кроме того, согласно 
требованию губернатора, будет на 
регулярной основе вестись реестр 
поставщиков школьной одежды 
Ульяновской области.

ТеМа

Унификация ради экономики  
Школьная одежда: переход от идеологии к практике 

около 70 процентов 
родителей учащихся 
области  покупают 
школьную форму 
ульяновских фабрик, 
в 2013-2014 учебном 
году приобрели 
школьную одежду 
или ее элементы 
более 105 тысяч 
человек
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Георгий Кузнецов

В октябре следующего года 
в промзоне «Заволжье» нач-

нется серийное производство 
головок и блоков цилиндров 
двигателей для автомобилей 

Volkswagen.

В среду 14 мая на терри-
тории индустриального пар-
ка состоялась торжественная 
церемония закладки симво-
лического первого камня в 
строительство завода по произ-
водству автокомпонентов мек-
сиканской компании  Nemak. 

капсулу с письмом по-
томкам и элементами литья, 
которые будут использовать-
ся в производстве, в будущий 
фундамент завода опустили 
губернатор Сергей моро-
зов и генеральный директор 
Nemak  армандо Тамез. Так-
же в церемонии принял уча-
стие посол Республики мек-
сика в РФ Рубен альберто 
Бельтран Герреро. 

инвестиции в проект соста-
вят 50 миллионов евро. Уже на 
первом этапе на производстве 
будет осуществляться более 
500 тысяч литейных опера-
ций  в год. Первым заказчиком 
Nemak  является российское от-
деление Volkswagen, для кото-
рого ульяновский завод будет 
выпускать головки и блоки ци-
линдров двигателей. По словам 
армандо Тамеза, в последую-
щем эти и другие автокомпо-
ненты из алюминиевого литья 
будут поставляться и осталь-
ным клиентам компании, среди 
которых Ford, General Motors, 
Mercedes. отметим, что улья-
новское предприятие станет 
35-м заводом концерна в 16-й 
стране мира. 

Георгий Кузнецов

Губернатор Сергей Морозов, ге-
неральный директор немецкой 

архитектурно-инжиниринговой ком-
пании CCA Engineering  Томас Геб-

хардт и генеральный директор ОАО 
«Корпорация развития Ульяновской 

области» Сергей Васин подписали 
соглашение о создании в Ульянов-

ске учебного центра по управлению 
инвестиционными и строительными 

проектами.

В рамках соглашения планируется 
строительство учебного и информаци-
онного центров, а также гостиничного 
комплекса в промзоне «Заволжье». а 
вот строить гостиничный комплекс 
международного класса на 117 номе-
ров под брендом Ibis доверили фран-
цузской компании Accor Group. мини-
мальный объем инвестиций в проект 
превысит 250 млн рублей. Работы на 
стройплощадке на проспекте Ленин-
ского комсомола начнутся в третьем 
квартале этого года. Ввод здания в экс-
плуатацию запланирован на второй 
квартал 2017 года. 

общий объем инвестиций составит 
порядка 680 миллионов рублей.  

напомним, CCA Engineering  высту-
пила генеральным проектировщиком за-
водов DMG-Mori Seiki (Gildemeister) и 
Schaeffler в промзоне «Заволжье».

«Учитывая значительный междуна-
родный опыт компании в сфере инфор-
мационных технологий, уверен, проект 
прекрасно встроится в IT-кластер ре-

гиона, дополнив его новыми компетен-
циями. В его рамках будет создано 50 
новых рабочих мест. Безусловно, боль-
шая часть из них предусмотрена для 
талантливой молодежи: ульяновских 
программистов и технических специа-
листов», - сказал Сергей морозов.

 «Для нас сотрудничество с ком-
панией интересно тем, что появится 
учебный центр, который будет готовить 
специалистов для предприятий, реали-
зующих проекты в промышленной зоне 
«Заволжье». Проект перспективен с точ-
ки зрения дополнения инфраструктуры 
нанотехнологического центра. При этом 
появление гостиницы позволит специа-
листам, приезжающим на учебу, партне-
рам и клиентам резидентов останавли-
ваться непосредственно на площадке», 
- отметил Сергей Васин.   

По словам Томаса Гебхардта, проект, 
предусматривающий реализацию плат-
формы Setcons - интернет-программы 
компании, позволяющей управлять 
строительством предприятий, будет 
реализован в три очереди. В этом году 
начнутся строительные работы, первый 
этап в  идеале должен завершиться в 
июне 2015 года, полная  реализация - в 
2017 году. обучение будет включать как 
теоретическую часть в учебном центре, 
так и практическую - обучение произ-
водственного персонала непосредствен-
но на заводах резидентов промзоны.

несомненным плюсом является то, 
что центр будет работать не только по 
ульяновским проектам, но и по проек-
там, реализуемым на всей территории 
страны.

Кирилл Шевченко 

Глава Минпромторга РФ Денис 
Мантуров сомневается в перспек-

тивах создания на территории 
России совместного производ-

ства самолетов Q-400,  заявлен-
ного «Ростехом» и канадской 

Bombardier.

«мы сейчас стали задумываться 
сами относительно этого. Время идет, 
а проект до сих пор не начат с точки 
зрения стройки», - сказал мантуров 
журналистам.

Формально Bombardier не под-
тверждает отказ от создания произ-
водства. но в конце марта в интервью 
агентству Bloomberg глава компании 
Пьер Бодуан не исключил, что в слу-
чае введения санкций в отношении 
российских компаний со стороны 
СШа, канада последует примеру 
южного соседа.

Российский министр оценил это 
следующим образом: «Такие крикли-
вые заявления наводят нас на всякие 
мысли о продолжении проекта». 

Во вторник 13 мая премьер-
министр канады Стивен Харпер 
объявил о введении дополнительных 
санкций в отношении шести граждан 
России и шести украинских сторон-
ников федерализации. Предыдущее 
расширение санкционных списков 
оттавы произошло 4 мая и косну-
лось 19 россиян и 18 российских 
компаний.

«У нас процесс запуска этого 
проекта затягивается, но мы не мо-
жем сидеть, как «собака на сене», и 
не допускать беспошлинного ввоза 
самолетов, хотя бы на ограниченное 
время», - считает Денис мантуров.

Дело в том, что турбовинтовые 
пассажирские самолеты вместимо-
стью до 72 пассажирских мест, по-
добные Q-400, планируется времен-
но освободить от ввозных пошлин. 
В настоящий момент обнулены вво-
зные ставки на самолеты такого типа 
вместимостью до 50 мест. Ввозные 
пошлины на самолеты большей вме-
стимости составляли 20 процентов 
от их стоимости.

Предложения об обнулении 
пошлины на этот вид самолетов 
готовили давно, но решение тор-
мозилось из-за планов «Ростеха» и 
Bombardier по созданию их произ-
водства в России. 

о создании совместного пред-
приятия было заявлено в рамках 
авиасалона макС-2013. корпора-
ция «Ростех» намеревалась в 2014 
году построить завод на территории 
Ульяновской портовой особой эко-
номической зоны (под него даже 
зарезервирован участок размером в  
14 гектаров) мощностью в 250 само-
летов до 2030 года. Предполагалось, 
что линия сборки начнет работу в 
2015 году, а с 2016-го  на заводе будут 
производить и элементы планера. 
инвестиции в проект оценивались в 
100 миллионов долларов.

отметим, что сразу же после 
интервью Пьера Бодуана,  генераль-
ный директор представительства 
Bombardier в России Сергей Ермола-
ев и «Ростех» поспешили сообщить, 
что работа по реализации проекта 
продолжается. а два дня спустя по-
сле высказывания мантурова пред-
ставитель Bombardier по связям с 
общественностью марианелла де ла 
Баррера сообщила Риа новости, что 
компания рассчитывает в 2014 году 
завершить доработку соглашения о 
создании совместного производства 
и надеется, что санкции не помешают 
реализовать проект. 

Ульяновский кластер автокомпонентов  
прирос компанией Nemak

мексиканская «литейка»

Дословно
Посол Республики Мексика в РФ 
Рубен Альберто Бельтран Герреро: 
«Сегодня очень важный день - мы отмечаем закладку камня 
мексиканского завода в Ульяновской области. Хочу выра-
зить благодарность губернатору Сергею Морозову и прези-
денту Nemak Армандо Тамезу за это замечательное собы-
тие. Мы все заинтересованы в том, чтобы сотрудничество 
между Мексикой и Россией продолжалось».

В Ульяновске россиян научат управлять  
инвестиционными  и строительными проектами

Плюс французский отель

Начнёт ли 
Bombardier  
сборку самолётов 
в Ульяновске 

займёмся 
«автопошивом»  
в Крыму
Надя Акулова

Зампред Александр Смекалин посетил ком-
панию «Автопошив», которая в апреле этого 

года открыла торговое представительство в 
Республике Крым. На последнем отраслевом 

форуме в Москве «ДПК-2013» эксперты 
рынка «ввели» ульяновское предприятие в 

десятку лучших производителей декинга из 
древесно-полимерных композитов в России.

как рассказал генеральный директор Дми-
трий Савалев, основными потребителями «ав-
топошива» являются федеральные и регио-
нальные строительные и мебельные компании. 
кроме того, ведутся разработки для отечествен-
ного автопрома - уже сейчас пройдены все ис-
пытания и сертификация для поставок панелей 
из древесного композита на УаЗ и ГаЗ. объем 
производства в 2013 году составил более 150 
тыс. погонных метров, в 2014 году планирует-
ся произвести более 250 тыс. погонных метров 
композитных изделий. 

В прошлом году предприятие получило го-
сударственную поддержку - в рамках областной 
целевой программы «Развитие малого и сред-
него предпринимательства в Ульяновской об-
ласти» компании была представлена субсидия 
в размере 5 млн рублей на реализацию проекта 
в сфере развития инноваций и модернизации 
производства. По словам Савельева, получен-
ные средства были направлены на компенсацию 
затрат по усовершенствованию экструзионного 
участка предприятия. 

 «основной продукцией, востребованной на 
российском рынке, является террасная доска, 
дверные наличники и облицовочные панели, - 
подчеркнул Дмитрий Савалев, - так что вектор 
развития для себя мы уже определили».

Уже в мае  планируется на-
чать подготовку к серийному 
производству, которое должно 
стартовать в октябре 2015-го. 

на заводе будет создано 
около 300 высокооплачивае-
мых рабочих мест, что, по сло-
вам Сергея морозова, должно 
подтолкнуть других произво-
дителей автокомпонентов, ра-
ботающих в регионе, к повы-
шению заработной платы на 
своих предприятиях хотя бы 
для того, чтобы предотвратить 
отток кадров. 

Переговоры с Nemak на-
чались ровно два года назад, а 
инвестиционное соглашение 
было подписано 25 октября 
2013 года. По оценкам спе-
циалистов, это практически 
рекордный срок для начала 
реализации проектов такого 
масштаба. Примечательно, что 
Ульяновская область победила 
в конкурентной борьбе за ло-
кализацию завода на своей тер-
ритории признанных лидеров 
инвестиционного российского 
рынка - Татарстан и калуж-
скую область, а также соседей 
из Самары и нижнего новго-
рода. 

Поблагодарив лично губер-
натора и «корпорацию разви-
тия» за поддержку проекта на 
всех этапах работы, армандо 
Тамез отметил, что причинами 
выбора послужили инвести-
ционный опыт региона, нали-
чие в нем технических вузов и 
«исторически» богатый опыт 
производства автокомпонен-
тов. Также господин Тамез, на-
звав ульяновский завод «точ-
кой вхождения на российский 
рынок», гарантировал «самые 
безопасные в мире экологи-
ческие технологии производ-
ства» и инновационное разви-
тие предприятия. 

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а



7Пятница, 16 мая 2014 г. 
№ 69 (23.514)аПк

Алёна Дамбаева

Первая очередь крупного свино-
водческого комплекса в Терень-

гульском районе будет введена в 
эксплуатацию в середине июня.

к реализации инвестпроекта по 
строительству одного из крупней-
ших в регионе свиноводческих пред-
приятий компания «РоС-Бекон» 
приступила в июле прошлого года. 
С нуля такие объекты обычно стро-
ятся два-три года. В данном случае 
инвестор решил сэкономить время 
за счет модернизации старых, давно 
пустовавших зданий. В результате 
всего за девять месяцев заброшен-
ные строения преобразились в со-
временные корпуса. 

- Строительство объекта нахо-
дится на завершающей стадии. на 
сегодняшний день у нас уже пол-
ностью готовы корпуса репродук-
тора, заканчивается монтаж обору-
дования, - поясняет генеральный 
директор ооо «РоС-Бекон» 
алексей адаменко. - Проведен 
монтаж современной системы на-
возоудаления, выполнены рабо-
ты по устройству фундаментов 
под вспомогательные здания и 
сооружения, проведены работы по 
устройству наружных инженер-
ных сетей, произведена установка 
блочной модульной котельной. 

В ближайшее время новые 
корпуса «заселят» животными - в 
течение недели на свинокомплекс 
будет завезено 1430 голов свино-
маток. официальное открытие 
предприятия запланировано на 

середину июня. напомним, что 
это лишь первая очередь проек-
та по строительству комплекса с 
замкнутым циклом производства 
для круглогодичного содержания, 
воспроизводства и откорма 30 тыс. 
товарных свиней. В планах строи-
тельство еще двух таких комплек-
сов. Цель проекта - производство 
свинины в живом весе в объеме 
15 тыс. тонн в год. общий объем 
инвестиций составляет порядка 
3,3 млрд рублей. Проект финан-
сируется государственной агро-
промышленной компанией оао 
«Росагролизинг». Затраты инве-

стор надеется окупить за семь лет. 
Предполагается, что ежегодные 
налоговые поступления в бюдже-
ты всех уровней при выходе пред-
приятия на полную мощность со-
ставят более 40 млн рублей в год. 

- Социально-экономический 
эффект от реализации данного 
инвестиционного проекта на тер-
ритории Тереньгульского района 
обусловлен созданием 70 новых 
рабочих мест с уровнем заработ-
ной платы 18,5 тыс. рублей. кроме 
того, ежегодные налоговые по-
ступления в бюджеты всех уров-
ней при выходе предприятия на 

полную мощность составят более 
40 млн рублей в год, - подчеркива-
ет руководитель областного аграр-
ного ведомства александр Чепу-
хин. - Также стоит отметить, что 
этот объект будет стимулировать 
спрос на зерно, то есть даст хоро-
ший толчок к развитию растение-
водства в регионе. 

По словам главы Ульяновского 
минсельлесхоза, с начала года в от-
расли свиноводства наблюдается 
рост основных показателей: уве-
личивается поголовье животных и 
производство мяса.  При этом эко-
номические санкции со стороны 

западных государств идут только 
на пользу развитию отечественно-
го животноводства. 

- Возрастают спрос и цена на 
животноводческую продукцию. 
конечно, это стимулирует пред-
приятия к развитию, к расшире-
нию, - комментирует Чепухин. 
- Сегодня уже нет возможности 
привезти свиноматок из Европы. 
это хороший импульс к созданию 
российских генетических племен-
ных центров. нужно разрабаты-
вать и поддерживать породу здесь, 
на нашей территории, а не впадать 
в зависимость от Европы. 

В ближайшее время новые корпуса «заселят» животными - в течение недели на свинокомплекс будет завезено 1430 голов свиноматок

ООО «Птицефабрика Тагайская»
реализует молодняк  

сельскохозяйственной птицы:

· Бройлеры всех возрастов
· Индюшата
· Гусята
· Молодки
· Молодняк  цесарки. 

Телефоны: 8 (9272) 70-50-68, 8 (84244) 37-6-46
Адрес: Ульяновская обл., Майнский р-н, с. Тагай,  4-й переулок Центральный, д. 8.

РоС-Бекон готовится к запуску
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Яна Крапивина

О плюсах оросительной системы сельхозпроизводителям расска-
зывать не нужно. Ее использование позволяет аграриям собирать 

хорошие урожаи даже в период засухи. Однако действующий мелио-
ративный фонд Ульяновской области сильно сократился с советских 

времен. В хорошем состоянии сохранить оросительную систему 
удалось в Старомайнском районе.

- Здесь она была построена и полностью запущена в эксплуатацию 
в 1978 году. оросительная система исправно работала все это время, 
но поскольку прошло 30 лет, в 2009 было принято решение о ее рекон-
струкции. на 900 гектарах работы уже выполнены. До 2020 года в рам-
ках второй очереди планируется произвести реконструкцию еще на 1079 
гектарах, - объясняет директор ФГБУ «Управление мелиорации земель 
и сельскохозяйственного водоснабжения по Ульяновской области»  
Расих махмутов.

Среди тех, кто сейчас использует эту оросительную систему - овоще-
водческое предприятие ооо «агротех». Хозяйство специализируется 
на выращивании овощей открытого грунта - картофеля, капусты, мор-
кови, свеклы, лука. Валовой сбор продукции в 2013 году составил более 
30 тыс. тонн. 

- овощи мы выращиваем на полях, на которых установлены пять дож-
девальных машин, - говорит генеральный директор сельхозпредприятия 
Владимир Пахомов. - Для увеличения объемов выпуска овощной про-
дукции нам необходимо расширение мелиорируемых площадей. на это 
требуются дополнительные средства.

По поручению главы региона областным минсельлесхозом разра-
ботаны меры поддержки сельхозпроизводителей в сфере мелиорации 
земель сельскохозяйственного назначения в рамках госпрограммы. До-
кумент подготовлен в целях повышения продуктивности производства 
и плодородия почв.

- Программа предусматривает восстановление мелиоративного фон-
да Ульяновской области, в том числе строительство новых и модерниза-
цию имеющихся оросительных систем, включая их оснащение средства-
ми водоучета и автоматизации, а также проведение целого комплекса 
культуротехнических работ, - пояснил александр Чепухин. - она про-
шла конкурсный отбор в минсельхозе России и должна получить фи-
нансирование из федерального бюджета в размере 16,7 миллиона рублей 
уже в 2014 году. из областного бюджета на эти цели потребуется 8,5 мил-
лиона рублей.

как отмечают эксперты, выполнение всех необходимых мероприя-
тий в рамках программы позволит увеличить площадь мелиорируемых 
земель и дополнительно вовлечь в оборот 21 тыс. гектаров сельскохо-
зяйственных угодий за счет строительства новых и реконструкции уже 
существующих мелиоративных и оросительных систем. кроме ово-
щеводов Старомайнского района о своем желании участвовать в про-
грамме уже заявили руководители сельхозпредприятий мелекесского, 
Ульяновского и Чердаклинского районов.  

Чтобы урожай  
не зависел от погоды
Ульяновская область получит федеральные 
средства на развитие мелиорации

Оксана Моисеева

Во вторник 13 мая состоялось 
очередное заседание штаба по 
вопросам проведения весенне-

полевых работ 2014 года. Как со-
общил министр сельского, лесного 

хозяйства и природных ресурсов 
Александр Чепухин, посевная в 

этом году велась опережающими 
темпами и сейчас уже вступила в 

свою завершающую стадию. 

По состоянию на 13 мая яровой 
сев в целом по области проведен на 
площади 491 тысяча гектаров. это 
составляет 80% от запланированных 
объемов сева. По данным рейтинга 
минсельхоза России, Ульяновская 
область занимает пятое место в ПФо 
по выполнению плановых показате-
лей ярового сева. Для сравнения: по 
Российской Федерации эта цифра 
составляет 43,9 процента, по ПФо 
- 51,5 процентов. Сейчас яровые 
зерновые и зернобобовые культуры 
в регионе занимают уже 289 тысяч 
гектаров, что составляет 88 процен-
тов от плана, технические культуры 
- 139,5  - 68 процентов, кормовые - 
59,5 тысячи гектаров (73 процента), 
картофель - 997  (76 процентов), 
овощи - 263 гектара (26 процентов). 
кстати, площадь посевов, отведен-
ных под подсолнечник, в нашем ре-
гионе понемногу пытаются снижать. 
как заявил директор Ульяновского 
научно-исследовательского инсти-
тута сельского хозяйства Россель-
хозакадемии александр Захаров, 
подсолнечник - очень конкуренто-
способная продукция, но после него 
почве надо довольно долго восста-
навливаться. Поэтому в регионе в 
последние годы активно внедряют 
альтернативные масличные куль-
туры, которые оказывают меньшее 
воздействие на почву - рыжик, яро-
вой рапс, горчицу, площадь под их 
посев постоянно увеличивается.

-  С учетом благоприятных по-
годных условий и сохранения мак-
симальной ежедневной выработки 
сев ранних яровых культур плани-
руется завершить в ближайшие два-
три дня, сахарной свеклы - до 15 мая, 

подсолнечника - 18-20 мая, - сооб-
щил александр Чепухин.

В ходе штаба были названы ли-
деры посевной кампании среди му-
ниципальных образований региона. 
Так, полностью выполнили план 
сева ранних яровых зерновых куль-
тур карсунский (115 процентов), 
Барышский (101 процент) и ново-
малыклинский (100 процентов) 
районы. Самые высокие показатели 
по объемам засеянных площадей от-
мечены в мелекесском (55,8 тыся-
чи гектаров), Цильнинском (52,8), 
майнском (41,7), Чердаклинском 
(36,3) районах.

начальник отдела метеопрогно-
зов Ульяновского областного центра 
по гидрометеорологии и монито-
рингу окружающей среды альми-
ра Бурнаева в своем выступлении 
сообщила, что в начале мая запасы 
влаги в почве были достаточными и 
оптимальными. но 11 мая в резуль-
тате проникновения в наш регион 
теплого воздуха из прикаспийской 
зоны температура поднялась за одни 
сутки с 23 до 30 градусов. Дожди, 
которые так необходимы сельскохо-
зяйственным культурам, синоптики 
обещают лишь в период кратков-
ременного похолодания 17-18 мая, 
а уже с 20 мая регионом завладеет 
очередной антициклон, и столбик 
термометра опять подскочит до  
30 градусов. Поэтому затягивать с 

посевной ни в коем случае нельзя - 
сейчас в почве еще сохраняется не-
обходимый запас влаги.

По словам александра Чепу-
хина, серьезную тревогу вызывает 
экономическое состояние сельхоз-
предприятий. не секрет, что усло-
вия кредитования сельхозпроизво-
дителей в этом году ужесточились. 
очень много времени уходит на 
проверку документов, поэтому 
часто фермеры получают необ-
ходимый им кредит уже по окон-
чании посевных работ. оао «Ро-
сагролизинг», предоставляющий 
в аренду сельскохозяйственную 
технику, тоже ужесточил условия 
- поскольку у ульяновских сель-
хозпроизводителей имеется задол-
женность, предприятие отказыва-
ется предоставлять технику до ее 
погашения. между тем в регионе 
дефицит сельскохозяйственных 
машин, и к уборочной обязательно 
нужно 100-150 комбайнов. Поэто-
му александр Викторович призвал 
местных аграриев по мере возмож-
ности рассчитаться с долгами за 
взятую в аренду технику. 

Сейчас сельхозпроизводители 
региона уже приступают к следую-
щему этапу основных агротехниче-
ских мероприятий - уходу за посева-
ми. на полях проводится обработка 
средствами защиты от сорняков и 
вредителей.

Посевная прошла с опережением
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В днеВник делоВого челоВека

Руслан  
Гайнетдинов:

Упрощена процедура получения  
разрешения на строительство
если раньше от застройщиков могли потребовать от 220 до 
240 различных бумаг, то теперь их число сокращено до 134. 
Список процедур в сфере жилищного строительства включает 
в себя получение прав на земельный участок, подключение 
к сетям инженерно-технического обеспечения, архитектурно-
строительное проектирование, собственно строительство и 
реконструкция объекта, а также ввод их в эксплуатацию и 
регистрация прав на построенный объект. 

19 мая в Москве пройдет  VI ежегод-
ный  форум по развитию малого и 
среднего бизнеса «Малый и средний 
бизнес: перспективы роста в едином 
экономическом пространстве».

Василиса Краснова

14 мая в Старомайнском районе 
открылся новый завод по про-
изводству пеллетного топлива 

мощностью производства до  
40 тыс. тонн древесных топлив-
ных гранул в год. Значительная 

часть  этой продукции будет ухо-
дить на экспорт в Европу, однако 
в области есть все условия и для 

развития внутрирегионального 
рынка. На пеллетное отопление 
уже в этом году в рамках пилот-
ного проекта может перейти це-

лый ряд учреждений бюджетной 
сферы региона. 

Цены на энергоресурсы растут 
год от года. Именно поэтому поиск 
альтернативных источников топли-
ва становится все более актуальным. 
Плюсы использования так назы-
ваемых пеллет - переработанных в 
мини-гранулы древесных опилок 
- давно оценили западные страны: 
этот вид топлива одновременно эко-
логически безвреден и экономически 
выгоден. 

- За последние 8 лет мировой ры-
нок потребления древесных гранул 
вырос в среднем на 2,5 - 3 млн тонн 
и продолжает активно развиваться, 
- отмечает представитель венгер-
ской группы компаний VimexEnergy 
владимир Саркисян. - По объему 
поставок сырья россия обогнала 
даже такого «монстра», как Канада, 
и сегодня занимает пятое место. При 
этом у рФ есть потенциал для того, 
чтобы стать лидером.  

Свой вклад в развитие нового 
экспортного направления вносит и 
Ульяновская область. на сегодняш-
ний день компаниями нашего регио-
на заключены пятилетние экспорт-
ные контракты на поставку 30 тыс. 
тонн пеллет ежегодно. Среди тех, 
кто вовремя обратил внимание на 
пустующую нишу - старомайнское 
предприятие ооо «лесная нива», 
запустившее в 2009 году небольшой 
завод производительностью 3,5 тыс. 
тонн древесных гранул в год. в про-
изводстве использовалось местное 
сырье - отходы Старомайнского лес-
хоза. Бизнес оказался прибыльным, 
и компания решила расширить про-
изводство, приступив к строитель-
ству нового завода мощностью уже 
40 тыс. тонн. его создание потребо-
вало значительных вложений - 318 
млн рублей, однако, решив рискнуть, 
«лесная нива» не прогадала. У толь-
ко что открывшегося завода уже есть 
гарантированный сбыт продукции 
благодаря заключенным ранее дол-
госрочным контрактам на поставку 
топливных гранул в Италию, Швей-
царию, венгрию и Словению. 

С увеличением мощности пред-
приятия выросла и потребность в 
сырье. Сегодня «лесная нива» готова 
утилизировать отходы деревообраба-

тывающей отрасли не только Старо-
майнского, но и других районов. 

- По оценкам специалистов, отхо-
ды деревообрабатывающей промыш-
ленности только нашей области со-
ставляют более 500 тыс. кубометров 
ежегодно. еще 400 тыс. из расчетной 
лесосеки - это лес, который не ис-
пользуется. Эти неиспользованные 
ресурсы мы обязаны ввести в эконо-
мический оборот, - подчеркивает гла-
ва региона Сергей Морозов. - одним 
из наиболее эффективных способов 
это сделать как раз и является произ-
водство пеллет. в случае переработ-
ки можно получить порядка 240 тыс. 
тонн готовой продукции. 

По словам губернатора, порт-
фель потенциальных контрактов на 
поставку гранул в страны евросою-
за может быть увеличен до 200 тыс. 
тонн в год, что эквивалентно 20 млн 
евро в денежном выражении. Под-
держать потенциальных инвесто-
ров готово российское агентство по 
страхованию экспортных кредитов и 
инвестиций. Как отмечает, директор 
по региональному сотрудничеству 
ЭКСар дмитрий Макеев, данное 
агентство как раз и было создано для 
поддержки российских экспортеров. 
ЭКСар уже провел переговоры по 
этому вопросу с компанией «лесная 
нива», которая планирует в будущем 
строительство еще одного завода. 
всего же, учитывая экспортный по-
тенциал, в регионе есть возможность 
создания не менее 20 предприятий 
по производству пеллет. расчетный 
объем инвестиций в строительство 
заводов составляет порядка 200 млн 
рублей. Их запуск позволит увели-
чить налоговые поступления в бюд-
жет, а также даст возможность трудо-

устроить большое количество людей 
- на пеллетных производствах может 
быть создано до 300 новых рабочих 
мест. но главная задача областных 
властей - сформировать внутрире-
гиональный рынок потребления пел-
летной продукции.

- в нашей области более 200 бюд-
жетных учреждений общей площа-
дью более 82 тыс. квадратных метров, 
которые отапливаются электриче-
ством. Их перевод на пеллетное ото-
пление позволит нам сэкономить до 
40% бюджетных средств ежегодно, 
- уверен Сергей Морозов. - Притом 
что срок окупаемости того обору-
дования, которое необходимо будет 
приобрести для потребления пеллет, 
составляет менее трех лет. 

Как отмечают эксперты, альтер-
нативные виды топлива могут заме-
нить не только электроэнергию, но и 
газ, особенно в отдаленных населен-
ных пунктах, подводить к которым 
магистральный газопровод экономи-
чески невыгодно. 

- на более эффективные виды 
топлива могут перейти и многие про-
мышленные предприятия, например 
птицефабрики, - считает руково-
дитель областного минсельлесхоза 
александр Чепухин. - Кроме этого 
у многих есть сезонная потребность 
в использовании газа. так, зерносу-
шилки работают всего два месяца в 
году. для того чтобы подключить к 
ним газ, нужно каждый год четыре 
месяца оформлять документы. Ис-
пользование пеллетного топлива бу-
дет не только дешевле, но и удобнее.

Что касается бюджетной сферы, 
в регионе есть и достаточно большое 
количество объектов, которые до сих 
пор отапливаются дровами. в Кузо-

министрации Старомайнского райо-
на василий Половинкин. 

о готовности перейти на пел-
летное отопление заявляют и дру-
гие муниципалитеты. вместе с тем 
специалисты признают, что наряду 
с очевидными выгодами разви-
тия пеллетного рынка существует 
целый ряд проблем, которые это-
му мешают. Часть из них кроет-
ся в несовершенстве имеющейся 
нормативно-правовой базы, кото-
рая не позволяет сегодня предпри-
нимателям инвестировать в энер-
госервисный бизнес.

- Пока инвесторы боятся за-
ходить в эту сферу, потому что нет 
гарантий, что они смогут вернуть 
вложенные средства. нужны под-
робные регламенты, учитывающие 
прохождение всех процедур по энер-
госервисному контракту, - коммен-
тирует замминистра строительства, 
жилищно-коммунального комплекса 
и транспорта Ульяновской области 
Сергей носков. - на федеральном 
уровне сегодня разрабатывается про-
ект дорожной карты мероприятий по 
совершенствованию государственно-
го регулирования в области оказания 
энергосервисных услуг. он должен 
быть готов к осени этого года. 

региональные власти не хотят 
ждать так долго: пилотный проект по 
переводу бюджетных учреждений на 
альтернативное топливо в отдельных 
муниципалитетах должен стартовать 
уже в этом году. По словам и.о. мини-
стра финансов региона екатерины 
Буцкой, бюджетное законодатель-
ство позволяет это сделать, хотя ряд 
моментов нужно будет проработать.

- Я думаю, что все вопросы ре-
шаемы. нет даже тени сомнения, 
что к 1 июня мы определим, кто бу-
дет участвовать в пилотном проекте. 
в ближайшее время будет создана 
межведомственная рабочая группа, 
которая должна будет составить по-
шаговый план действий, как реали-
зовать этот проект, - отмечает Сергей 
Морозов. - выгода от использования 
пеллетного топлива очевидна, поэто-
му мы должны использовать воз-
можность сэкономить бюджетные 
средства.

древесные гранулы помогут  
сэкономить бюджетные деньги
Ульяновская область готовит пилотный проект  
по переходу на альтернативное топливо

для частных дошкольных организаций 
отменят ндС
Правительство РФ одобрило законопроект об отмене налога 
на добавленную стоимость для дошкольных образовательных 
организаций. Согласно документу предпринимателям не 
придется платить ндС на оказание услуг по присмотру и уходу 
за детьми в образовательных организациях, реализующих 
основную общеобразовательную программу дошкольного 
образования, сообщает официальный сайт агентства стратеги-
ческих инициатив. 

Экспертное мнение

ватовском районе таких учреждений 
более 80. руководство муниципали-
тета уже просчитало экономию от 
перехода на древесные гранулы и го-
тово предоставить потенциальному 
инвестору площадку для строитель-
ства мини-завода по производству 
древесных гранул на территории 
местного деревообрабатывающего 
завода. Желание участвовать в пи-
лотном проекте по переходу на аль-
тернативное топливо есть и в Старо-
майнском районе.

- в прошлом году три субъек-
та бизнеса уже установили у себя 
пеллетные котлы и прошли отопи-
тельный сезон по новой технологии. 
Экономия, по их словам, очевидна. в 
рамках пилотного проекта мы бы хо-
тели перевести на энергосервисные 
контракты центральную районную 
больницу и одну-две школы. По на-
шим расчетам, средства на закупку 
оборудования окупятся уже через 
год с небольшим, - уверяет глава ад-

Руслан Гайнетдинов, председатель правления Корпорации по 
развитию предпринимательства Ульяновской области, которая 
является разработчиком пилотного проекта по переходу на альтер-
нативные источники энергии.  
- Отопление древесными гранулами обходится в 4-5 раз дешевле 
использования традиционных видов топлива, поэтому перевод 
бюджетных учреждений на пеллеты экономически обоснован. Кро-
ме того, и коммерческие предприятия, в числе которых объекты 
сельскохозяйственной деятельности (птицефабрики), автозапра-
вочные станции, а также инфраструктура придорожного сервиса, 
объекты бизнеса, находящиеся в лесном массиве и в прибрежной 
полосе, где отсутствует возможность или экономически нецеле-
сообразно присоединение к газораспределительным сетям, могут 
перейти на отопление пеллетами.
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“Предприятие сохра-
нило свои главные со-
ставляющие: качество и 
надежность мебели. Но 
главное - это то, что уда-
лось сохранить коллек-
тив, ведь профессионала-
мебельщика нужно «растить» годами. 
Судите сами: если до кризиса коллектив 
фабрики в Поливанове составлял почти 
400 человек, то сейчас у нас работают 300 
специалистов: потери хоть и чувствитель-
ные, но небольшие. Думаю, не за горами 
время, когда численность работников бу-
дет на прежнем уровне”

Фёдор Козлов

Еще недавно ООО «Добрый 
стиль» - одно из крупнейших 

предприятий Барышского 
района, дающее высокоопла-

чиваемые рабочие места и 
большую долю налоговых 

отчислений в бюджет,  пере-
живало серьезный кризис. Но 

благодаря смене собственника, 
инвестиционным вливаниям 

и верности делу большинства 
работников предприятие не 

только осталось на плаву, но 
и вышло на новый этап своего 

развития. В этом мы убеди-
лись, побывав у поливановских 

мебельщиков и побеседовав 
с директором ООО «Добрый 
стиль - Мебель» Нариманом 

Абулеевым.

- Нариман Равильевич, не 
так давно о печальной судь-
бе мебельной фабрики ходи-
ли разные слухи. Хотелось 
бы узнать из первых уст - 
каково положение сейчас?

- действительно, предпри-
ятие находилось у последней 
черты. Была задолженность по 
зарплате, реальная угроза за-
крытия предприятия и роспуск 
коллектива. К счастью, этого 
удалось избежать. Стабили-
зация обстановки произошла 
благодаря смене собственника 
предприятия. нашей фабрикой 
заинтересовалась предпринима-
тель из Москвы елена васильев-
на Панова. она не просто приоб-
рела предприятие, удержав его 
от краха, но и произвела серьез-
ные финансовые вливания в его 
развитие.

Предприятие сохранило свои 
главные составляющие: качество 
и надежность мебели. но главное 
- это то, что удалось сохранить 
коллектив, ведь профессионала-
мебельщика нужно «растить» 
годами. Судите сами: если до 
кризиса коллектив фабрики в 
Поливанове составлял почти 
400 человек, то сейчас у нас ра-
ботают 300 специалистов: по-
тери хоть и чувствительные, но 
небольшие. думаю, не за горами 
время, когда численность работ-
ников будет на прежнем уровне. 
например, недавно вновь при-
няли 15 человек. И это только 
начало.

- Открытие новых рабочих 
мест можно только при-
ветствовать. За счет чего 

год ЧеловеКа трУда

В курсе 
ДелаМебельщика нужно 

«растить» годами

Диван - дело рук технологов экспериментального цеха Виктора Скердонова и Романа Бажанова

Юрий Халтурин показал 
модели выпускаемых  
в ООО «Добрый стиль -  
Мебель» дверей «Техно-1»  
и «Лаура»

происходит расширение про-
изводства?

- У нас открыто новое произ-
водство межкомнатных дверей  
по современным технологиям, 
изготовленных из шпона, МдФ 
и древесного массива. Купили и 
уже запустили уникальные ита-
льянские станки. 

Пока основная доля выпу-
скаемых нами дверей идет для 
оптового покупателя (только в 
столицу планируем отгружать 
свыше двух тысяч дверей). Мощ-
ностей же с лихвой хватит, чтобы 
удовлетворить как розничный 
спрос в нашем районе, так и за-
казы дилеров и оптовых сетей. 
говорить о качестве нашей про-
дукции не буду специально: бу-
дет лучше, когда барышцы сами 
получат возможность увидеть 
эти двери, чтобы убедиться в 
их преимуществах. Скажу толь-
ко, что они изготавливаются 
(склеиваются и прессуются) из 
массива дерева, затем красятся 
по специальным технологиям. 
то есть это не те пустотелые по-
делки, которыми наводнены не-
которые магазины, а добротные 
двери, которые придадут солид-
ности и изысканности любому 
дому, квартире или офису.

Мы делаем как сплошные 
дверные полотна, так и остеклен-
ные. Причем стекло не только 
красивое - тонированное и с ри-
сунками, но и травмобезопасное: 
оно не бьется! Поэтому с наши-
ми дверями родители могут быть 
спокойны за маленьких детей, 
которые во время своих актив-
ных игр могут разбить обычное 
дверное стекло и пораниться.

- А как обстоят дела с вашим 
традиционным направлени-
ем - мягкой мебелью?

- Сейчас предприятие выпу-
скает 53 модели диванов и ком-
плектов мягкой мебели. для ба-
рышцев мы планируем наладить 
продажи «добростилевской» 
мебели в Барыше, ведь раньше 

для того, чтобы купить комплект 
мебели из Поливанова, приходи-
лось ездить в ульяновские сало-
ны. все будет, как говорится, под 
боком. думаю, развернем реали-
зацию в Барыше в ближайший 
месяц.

- Расскажите о тех, с кем 
вы делаете мебель.

- Прежде всего, хочу по-
благодарить весь коллектив за 
верность нашему общему делу. 
всех тех, кто поверил, что пред-
приятие преодолеет трудное 
время, тех, кто не ушел, ис-
пугавшись трудностей. Я ценю 
и уважаю за это нелегкое реше-
ние каждого сотрудника наше-
го производства.

особые слова благодарности 

- начальнику деревообрабатыва-
ющего цеха андрею Харитонову, 
который сумел в сжатые сроки 
- всего за несколько месяцев - 
наладить выпуск наших дверей. 
рекорд в мебельном бизнесе 
установила начальник одного из 
самых сложных участков - экс-
периментального цеха - лилия 
Павлова. она и ее коллеги смог-
ли всего за два месяца запустить 
в производство сразу шесть но-
вых моделей. Через два месяца 
нам предстоит принять участие 
в крупной московской выставке, 
и благодаря «эксперименталам» 
мы укладываемся в срок. Пола-
гаю, диваны и двери от «доброго 
стиля» придутся по душе и экс-
пертам, и покупателям.

Абулеев Нариман 
Равильевич:

гоСКонтраКт По Модер-
нИЗаЦИИ «рУСланов» БлИ-
ЗИтСЯ К ЗаверШенИю 

Ульяновский авиастроительный 
завод завершает модернизацию пя-
того тяжелого транспортного само-
лета ан-124-100 «руслан». 

в рамках контракта с Министер-
ством обороны рФ на воздушном 
судне выполнены масштабные ра-
боты по усилению кабин основного 
и сменного экипажей, обслуживаю-
щего персонала; доработки по бюл-
летеням; модернизация отдельных 
элементов с целью поддержания и 
улучшения технических характе-
ристик, повышения надежности, 
увеличения сроков эксплуатации 
самолета.

ан-124-100 уже передан на по-
краску в ооо «Спектр-авиа». По 
завершении окрасочных работ и 
всех наземных испытаний, заданной 
летной программы самолет будет 
передан заказчику.

таким образом, всего по кон-
тракту с Министерством обо- 
роны рФ «авиастар»  уже модерни-
зировал пять самолетов ан-124-100 
«руслан». в текущем году специа-
листы предприятия модернизируют 
еще одно воздушное судно, реализуя 
заключительный этап государствен-
ного контракта.

лУговое И ПрИгород-
ный воШлИ в Сеть

в рамках реализации проекта по 
развитию оптической сети связи в 
районных центрах и малых населен-
ных пунктах Ульяновской области 
компания «ростелеком» в апреле 
ввела в эксплуатацию более 2 тысяч 
портов оптической сети, организо-
ванной по технологии «оптика до 
здания». Более 5000 жителей по-
селков Мирный, новая Малыкла, 
новоселки, луговое, Пригородный 
обеспечены возможностью доступа 
к комплексу современных телеком-
муникационных услуг, заверил тех-
нический директор Ульяновского 
филиала оао «ростелеком» Сергей 
Белогорлов.

на сегодняшний день 
волоконно-оптические линии свя-
зи подведены к 185 населенным 
пунктам области, из них 156 - го-
рода и поселки ниже уровня рай-
онных центров. 

новый торговый Центр 
ПоЯвИтСЯ в ЗаволЖье

администрация города Улья-
новска выставила на аукцион право 
аренды земельного участка на про-
спекте Созидателей, 1в. данный 
участок предназначен под строи-
тельство торгового центра. на-
чальная цена за землю составляет  
41,4 млн рублей. 

в официальном сообщении о 
проведении аукциона говорится, 
что площадь участка составляет бо-
лее 111 тысяч квадратных метров. 
Предполагается, что территория 
будет сдана в аренду на 5 лет. Сам 
аукцион намечен на 18 июня. Шаг 
аукциона составит более 2 млн ру-
блей. также уже известна сумма 
задатка, который потребуется, что-
бы выкупить право аренды - более  
8 млн рублей. 

гаЗовИКИ ЗаПлатЯт 
ШтраФ За отКлюЧенИе го-
рЯЧей воды 

Ульяновский арбитражный суд 
признал законным решение регио-
нального управления ФаС россии о 
наложении штрафа на ооо «газпром 
межрегионгаз Ульяновск» за наруше-
ние антимонопольного законодатель-
ства, сообщается на сайте ФаС.

Штраф в размере 562,5 тыс. ру-
блей был наложен на компанию 
в связи с тем, что она прекратила 
поставки газа МУП «гортепло» в 
димитровграде, что повлекло пре-
кращение поставки горячей воды 
физическим и юридическим лицам 
на территории города.

«Согласно закону «о защите 
конкуренции» доминирующему 
субъекту запрещается сокращать 
или прекращать производство то-
вара, если это экономически или 
технологически необоснованно», - 
говорится в сообщении.
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Базарносызганский 
район 

Уменьшились  
нарушения  
«детского» закона 

В р.п. Базарный сызган про-
шла информационная акция «есть 18? 
Подтверди!», инициированная комитетом по 
делам молодежи и местным отделением штаба 
«Молодая гвардия». акция должна была на-
помнить продавцам об ответственности за про-
дажу несовершеннолетним пива, алкогольной, 
спиртосодержащей и табачной продукции, а также 
привлечь внимание общественности к проблеме ал-
коголизации несовершеннолетних.

В ходе акции активисты посетили пять торговых то-
чек, осуществляющих розничную продажу алкогольной 
продукции. В районе отмечают, что с введением подобной 
инициативы  в Базарносызганском районе уменьшились 
случаи нарушения «детского» закона. Молодогвардейцы 
считают, что акция «есть 18? Подтверди!» будет способ-
ствовать формированию в обществе нетерпимости к фак-
там нарушения антиалкогольного закона. сотрудникам 
магазинов, помимо усиления контроля, было предложено 
разместить в торговых залах стикеры, информирующие о 
запрете продажи алкоголя несовершеннолетним. 

Барышский район
С бассейном и своей котельной

В Барыше появится новый детский сад - в текущем 
году на его строительство планируется выделить по-
рядка 30,8 млн рублей. 7 мая стройплощадку будущего 
дошкольного учреждения осмотрел губернатор сергей 
Морозов. глава района сергей Кочетков рассказал ему, 
что в настоящее время проектно-сметная документа-
ция проходит государственную экспертизу. При поло-
жительном заключении приступить к строительству 
можно будет уже летом. В 2014  году планируется под-
готовить участок и заложить фундамент. согласно пла-
ну детский сад будет двухэтажным, на 15 групп и 280 
мест, с двумя спортивными залами и бассейном 3 на 6 
метров. Чтобы обеспечивать его теплом и горячей во-
дой, предусмотрено строительство отдельной модуль-
ной котельной. 

сейчас в Барыше ждут своей очереди в детсад 350 
дошколят. Предполагается, что новое дошкольное 
учреждение откроется в декабре 2015 года. 

Карсунский район
День Победы отметили флешмобом

накануне Дня Победы в Карсунском районе прошел патриоти-
ческий флешмоб «Читай во имя мира!». Площадь перед централь-
ной библиотекой им. н.М. Языкова была празднично украшена, 
звучали песни военных лет. Для участия в акции на ней собрались 
учащиеся школ, студенты, жители поселка. Библиотекари раздали 
участникам флешмоба георгиевские ленточки и стихотворение «в 
карман», которое они могли взять с собой. Все вместе участники 
акции прочитали стихотворение и.Зуева «Я голосую за мир». В 
завершение флешмоба в воздух поднялись шары с бумажными 
голубями. Также в рамках акции прошла презентация книжной 
выставки «о войне расскажут книги», кроме того, некоторые из 
юных карсунцев прочитали стихи собственного сочинения.

Мелекесский район
Наградили за скорость и волю к победе

Кузоватовский 
район

Знак качества  
ищет свой логотип

администрация «Кузоватов-
ского района» объявила конкурс 
на лучший проект товарного ло-
готипа «Кузоватовская марка». 
Цель конкурса - продвижение 
товаров местных производите-
лей и привлечение к ним внима-
ния широких кругов обществен-
ности. «Кузоватовской маркой» 
будут отмечены качественные 
продовольственные товары, 
пользующиеся большим спро-
сом у населения.

В конкурсе приняли уча-
стие учащиеся образовательных 
учреждений района. от соиска-
телей поступило 15 работ. Чле-
ны экспертного совета, в состав 
которого вошли представители 
администрации, общественных 
организаций и индивидуальные 
предприниматели, уже отмети-
ли креативность предложенных 
работ. Все проекты размещены 
на официальном сайте адми-
нистрации района. Победители 
определятся народным голо-
сованием. любой желающий 
может принять в этом участие, 
посетив сайт и выразив свое 
мнение. 

лауреатам конкурса будут 
вручены дипломы главы адми-
нистрации района и денежные 
премии. Церемония награждения 
состоится 26 мая, в День россий-
ского предпринимательства.

Радищевский район
Дороги в райцентре отремонтировали 
только частично

В радищевском районе полным ходом идут ремонтные 
работы на дорогах. Подрядчик - ооо «Тан»  уложил вто-
рой слой асфальтобетонной смеси площадью более 7 ты-
сяч квадратных метров на участок от границы  района до  
п. октябрьский. Ямочный ремонт произведен на всем протя-
жении региональной дороги солдатская Ташла - Кузоватово 
- новоспасское - радищево - старая Кулатка.

на территории радищевского городского поселения осу-
ществлен ямочный ремонт дороги на подъезде к райцентру, 
частично - по улицам советская и ленина. В настоящее вре-
мя ведутся подготовительные работы для ямочного ремонта 
по улицам Кооперативная и свердлова.

Подрядчик отмечает, что бригада рабочих укомплекто-
вана полностью. Дорожники работают в режиме ненормиро-
ванного рабочего дня, в том числе в праздники.  

11 мая в р.п. новая Майна прошел 
традиционный всероссийский турнир по 
картингу, посвященный Дню Победы. В 
соревнованиях принимали участие пред-
ставители Перми, нижнего новгорода, са-
мары, саратова и р.п. новая Майна. специ-

альным призом главы администрации Мо 
«Мелекесский район» была награждена 
единственная девочка - участница соревно-
ваний, победившая в заезде класса «Кадет», 
самому юному участнику достался приз «За 
волю к победе». 
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сТиль жиЗни

Алексей Земцов 

Гендерные различия
Как пишет наФи, в данном во-

просе ярко выделяются гендерные 
различия. если представители муж-
ского пола чаще готовы пробовать 
свои силы в частном предпринима-
тельстве, то женщины подходят к 
вопросу с осторожностью, но зато 
демонстрируют поступательность и 
настойчивость в решении проблем, 
сопутствующих ведению собствен-
ного дела.

По мнению экспертов наФи, 
традиционно в россии частное пред-
принимательство считается муж-
ской сферой деятельности, о чем 
говорит, как минимум, гендерная 
статистика владельцев и управляю-
щих отечественных предприятий. 
но результаты последних социоло-
гических исследований показывают, 
что женщины не так сильно отстают 
от мужчин в намерениях создавать 
собственное дело: 24% россиянок 
ответили, что уже имеют бизнес или 
рассматривают возможность его соз-
дания в ближайшее время.

Попытки организовать собствен-
ный бизнес предпринимали 12% 
мужчин и 5% женщин. При этом око-
ло трети бывших предприниматель-
ниц сочли свой опыт неудачным. В 
настоящее время доля владельцев 
собственного бизнеса среди россий-
ских женщин составляет около 4% 
(среди мужчин - 7%). не желая идти 
на риск, многие женщины выбирают 
другие трудовые стратегии. но зато 
взявшиеся за дело женщины реже 
отказываются от цели и меньше 
идут на попятный.

Доля тех, кто планирует в буду-
щем открыть собственный бизнес, 
среди женщин ниже, чем среди муж-
чин (20% против 27%), как и доля 
тех, кто хотел заняться предприни-
мательской деятельностью в про-
шлом (14% среди мужчин и только 
9% среди женщин). Большая часть 
женщин (59%) никогда не испы-
тывали желания иметь свой бизнес 
(среди мужчин доля таких респон-
дентов составляет 44%).

«любопытно, что мотивы, дви-
жущие женщинами при создании 
бизнеса, чаще имеют внутренний 
характер, нежели внешнюю природу 
(конъюнктура, наличие партнеров, 
каналов сбыта или привлекательной 
ниши). К примеру, главный мотив, 
с которого начиналась предприни-
мательская деятельность опрошен-
ных, - стремление к независимости 
- в большей мере проявляется у жен-
щин (42% против 38% у мужчин)», - 
пишет наФи.

Кроме стремления к независимо-
сти, и мужчины, и женщины ставят 
перед собой вполне прагматичную 
цель - повышение уровня дохода 

(39 и 38% соответственно). однако 
среди женщин больше доля тех, кто 
начинает бизнес в стремлении зани-
маться любимым делом, применить 
свои знания (16% против 12% среди 
мужчин).

различаются мнения полов и в 
отношении причин отказа от идеи 
ведения собственного бизнеса. 
основной барьер для мужчин - не-
желание преодолевать администра-
тивные преграды (15%), которые 
реже останавливают женщин (11%). 
Для представительниц слабого пола 
более часто препятствием стано-
вится состояние здоровья и возраст 
(20% против 15% среди мужчин).

По результатам исследования, 
наФи было выявлено, что жен-
щины дают более благоприятные 
оценки текущим условиям создания 
и развития бизнеса в регионе прожи-
вания. Мужчины более скептичны в 
этом отношении - 60% склонны на-
зывать их скорее неблагоприятны-
ми, тогда как среди женщин таких 
только 52%.

Возраст для бизнеса
самый благоприятный возраст 

для женщины, мечтающей открыть 
свой бизнес, - от 25 до 40 лет. Та-
кие данные содержатся в резуль-
тате исследования, проведенного 
Банк24.ру. Впрочем, стоит отме-
тить, что исследование он прово-

дил только среди своих клиентов в 
22 городах.

Выяснилось, что соотношение 
мужчин и женщин, зарегистри-
рованных как иП, составляет 
67% (мужчины) и 33% (женщи-
ны). При этом процент женщин-
предпринимательниц стабильно 
растет.

оказалось, что больше все-
го бизнес-леди, открывших иП, 
в возрасте от 25 до 40 лет - 59%. 
Зрелый возраст бизнесу тоже не 
помеха - 3% предприниматель-
ниц, лично управляющих счетами, 
перешагнули рубеж шестидесяти 
лет. есть даже владелицы иП и 
расчетных счетов в Банке24.ру в 
возрасте 78 лет.

Финансовые 
предпочтения

Как отмечают эксперты наФи, 
«женщины менее склонны к риско-
ванному финансовому поведению: 
они реже оформляют инвестици-
онные продукты, в меньшей степе-
ни склонны пользоваться иннова-
ционными сервисами и услугами. 
Выбор сферы деятельности как ис-
точника дохода в данном случае не 
исключение: представительницы 
женской части населения предпо-
читают более надежные источники 
дохода более рисковым, даже если 

они позволят получать больше де-
нежных средств.

с другой стороны, женщины, как 
правило, открывают бизнес ради не-
зависимости и самореализации, что 
и сказывается на отношении к воз-
можным препятствиям: в основном 
женщин останавливают внутренние 

барьеры - отсутствие знаний, опыта, 
желания, неподходящий возраст, в 
то время как внешние препятствия, 
например, административные барье-
ры, кризис или необходимость тра-
тить много времени, являются менее 
значимыми».

В свою очередь ВТБ24 проана-
лизировал свою базу получателей 
потребительских кредитов. Как ока-
залось, более половины заемщиков - 
это мужчины (55%), а сумма их кре-
дита в среднем на 21% больше, чем 
у женщин. самые большие займы 
берут жители Магаданской области 
и Камчатского края.

55% клиентов, получивших кре-
дит наличными в банке в 2013 году, 
- мужчины. отметим, что и средняя 
сумма кредита у них составляет 324 
тысячи рублей, тогда как у женщин 
- 268 тысяч рублей. у 40% среднее 
специальное образование, у 5,7% 
-  незаконченное высшее, у 45% - 
высшее или несколько высших об-
разований.

Мужчины и женщины
Какое лицо у российского предпринимателя? 

Доля тех, 
кто планирует 
в будущем 
открыть 
собственный 
бизнес, среди 
женщин ниже, 
чем среди 
мужчин (20% 
против 27%)

р
ек

ла
м

а.
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Извещение о проведении открытого конкурса на право заключения
договора аренды государственного недвижимого имущества,

являющегося государственной собственностью
Организатором проведения конкурса является: областное госу-

дарственное бюджетное образовательное учреждение среднего профес-
сионального образования «Ульяновский промышленно-строительный  
техникум»
Объект конкурса Адрес объекта Пло-

щадь, 
кв. м

Назначение Стартовая    
цена

Срок 
аренды

Лоты Наименование 
объекта 
недвижимости

годовой  
арендной 
платы, руб.

1 Помещение на 
первом этаже

г.   Ульяновск,  
ул. Доватора, 
д. 14

47,79 Продовольст-
венный 
магазин

124445,16 12 мес.

- стартовая цена годовой арендной платы включает НДС.
К участию в конкурсе допускаются юридические лица, предпринима-

тели, своевременно представившие оформленную в соответствии с кон-
курсной документацией заявку на участие.

Полные сведения об объекте и предмете конкурса, перечень докумен-
тов, необходимых для участия в конкурсе, осмотр помещений, условия и 
порядок проведения конкурса предоставляются по адресу: 432042, г. Улья-
новск, ул. Рябикова, д. 6.

Конкурсные заявки от заявителя начинают приниматься ОГБОУ 
СПО «УПСТ» с  16 мая 2014 г. по 16 июня 2014 г. по адресу: г. Ульяновск,  
ул. Рябикова, д. 6.

ПРАВИТЕЛЬСТВО УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

13 мая 2014 г.  № 167-П
г. Ульяновск

Об утверждении Порядка расходования субвенций, предоставляемых 
бюджетам муниципальных районов и городских округов Ульяновской  

области в целях финансового обеспечения осуществления  
государственных полномочий по организации и обеспечению отдыха 

детей, обучающихся  в общеобразовательных организациях,  
за исключением детей-сирот и детей, оставшихся без попечения  

родителей, находящихся в образовательных организациях  
для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей,  

и детей, находящихся в трудной жизненной ситуации,  
в детских оздоровительных лагерях с дневным пребыванием

В целях реализации Закона Ульяновской области от 05.07.2013 
№ 110-ЗО «О наделении органов местного самоуправления муниципальных 
районов и городских округов Ульяновской области отдельными государ-
ственными полномочиями в сфере образования и отдыха детей» Правитель-
ство Ульяновской области п о с т а н о в л я е т:

1. Утвердить прилагаемый Порядок расходования субвенций, предо-
ставляемых бюджетам муниципальных районов и городских округов 
Ульяновской области в целях финансового обеспечения осуществления го-
сударственных полномочий по организации и обеспечению отдыха детей, 
обучающихся в общеобразовательных организациях, за исключением детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, находящихся в образо-
вательных организациях для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, и детей, находящихся в трудной жизненной ситуации, в детских 
оздоровительных лагерях с дневным пребыванием.

2. Признать утратившими силу:
постановление Правительства Ульяновской области от 12.05.2010  

№ 159-П «Об утверждении Порядков расходования и учёта средств на пре-
доставление субвенций из областного бюджета Ульяновской области бюд-
жетам городских округов и муниципальных районов Ульяновской области 
на осуществление отдельных полномочий Ульяновской области по финан-
сированию обеспечения отдыха детей, обучающихся в общеобразовательных 
учреждениях, за исключением детей-сирот, находящихся в образовательных 
учреждениях для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
и детей, находящихся в трудной жизненной ситуации,  в загородных детских 
оздоровительных лагерях (центрах) и детских оздоровительных лагерях с 
дневным пребыванием»;

пункт 13 постановления Правительства Ульяновской области от 
25.09.2013 № 38/438-П «О внесении изменений в отдельные нормативные 
правовые акты Правительства Ульяновской области».

Губернатор - Председатель
Правительства области С.И.Морозов

УТВЕРЖДЁН
постановлением Правительства

Ульяновской области
от 13 мая 2014 г. № 167-П

ПОРЯДОК
расходования субвенций, предоставляемых бюджетам муниципальных 

районов и городских округов Ульяновской области в целях финансового 
обеспечения осуществления государственных полномочий  

по организации и обеспечению отдыха детей, обучающихся  
в общеобразовательных организациях, за исключением  

детей-сирот и детей, оставшихся  без попечения родителей, находящихся 
в образовательных организациях для детей-сирот и детей, оставшихся  
без попечения родителей, и детей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации, в детских оздоровительных лагерях с дневным пребыванием

1. Настоящий Порядок определяет механизм расходования субвенций, 
предоставляемых бюджетам муниципальных районов и городских округов 
Ульяновской области в целях финансового обеспечения осуществления го-
сударственных полномочий по организации и обеспечению отдыха детей, 
обучающихся в общеобразовательных организациях, за исключением детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, находящихся в образо-
вательных организациях для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, и детей, находящихся в трудной жизненной ситуации, в детских 
оздоровительных лагерях с дневным пребыванием (далее - субвенции).

2. Предоставление субвенций бюджетам муниципальных районов и 
городских округов Ульяновской области осуществляется в соответствии со 
сводной бюджетной росписью областного бюджета Ульяновской области 
на соответствующий финансовый год в пределах лимитов бюджетных обя-
зательств, предусмотренных на указанные цели главному распорядителю 
средств областного бюджета Ульяновской области - Министерству образова-
ния и науки Ульяновской области (далее - Министерство).

3. Субвенции перечисляются Министерством на лицевые счета админи-
страторов доходов бюджетов муниципальных районов и городских округов 
Ульяновской области, открытые в территориальных органах Федерального 
казначейства, предназначенные для отражения операций по администриро-
ванию поступлений в бюджет.

4. Субвенции перечисляются бюджетам муниципальных районов и го-
родских округов Ульяновской области на основании их заявок и отчётов по 
форме, утверждённой Министерством.

5. Учёт операций по использованию субвенций осуществляется на ли-
цевых счетах получателей бюджетов муниципальных районов и городских 
округов Ульяновской области, открытых в территориальных органах Феде-
рального казначейства или финансовых органах муниципальных районов и 
городских округов Ульяновской области.

6. Не израсходованные в текущем финансовом году субвенции подлежат 
возврату в доход областного бюджета Ульяновской области в сроки, уста-
новленные Министерством финансов Ульяновской области. В случае если 
остаток субвенций не перечислен в доход областного бюджета Ульяновской 
области, указанные средства подлежат взысканию в порядке, установленном 
Министерством финансов Ульяновской области.

7. Местные администрации муниципального района или городского 
округа Ульяновской области:

7.1. Представляют в Министерство сводные сведения о численности 
детей, нуждающихся в отдыхе и оздоровлении в детских оздоровительных 
лагерях с дневным пребыванием, в установленные Министерством форме и 
сроки.

7.2. Обеспечивают целевое, эффективное и результативное расходова-
ние субвенций.

7.3. Обеспечивают представление в Министерство в установленной им 
форме ежеквартальных отчётов о расходовании субвенций не позднее 5 чис-
ла месяца, следующего за истекшим кварталом.

7.4. Несут в соответствии с законодательством ответственность за несо-
блюдение настоящего Порядка и недостоверность сведений, представляемых 
в Министерство.

8. Министерство ежеквартально не позднее 15 числа месяца, следую-
щего за истекшим кварталом, представляет в Министерство финансов 
Ульяновской области отчёт о расходовании субвенций.

9. Министерство осуществляет контроль над расходованием субвенций 
в порядке, установленном бюджетным законодательством.

ПРАВИТЕЛЬСТВО УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

13 мая 2014 г. № 170-П
г. Ульяновск

О внесении изменений в отдельные нормативные правовые акты  
Правительства Ульяновской области

Правительство Ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
1. Внести в пункт 2 Положения об условиях и порядке оплаты (полной 

или частичной) стоимости питания детей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации, в детских оздоровительных лагерях с дневным пребыванием, стои-
мости проезда на междугородном транспорте организованных групп детей к 
местам отдыха и обратно и стоимости путёвок для детей в организации отдыха 
детей и их оздоровления, включающих питание, утверждённого постановлени-
ем Правительства Ульяновской области от 10.03.2010 № 89-П  «О финансиро-
вании оздоровительной кампании детей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации, из средств федерального бюджета», следующие изменения:

1) слова «уполномоченным в сфере социальной защиты населения» за-
менить словами «уполномоченным в сфере образования»;

2) слова «государственных контрактов и иных гражданско-правовых до-
говоров на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг для государ-
ственных нужд» заменить словами «государственных контрактов, предусмо-
тренных законодательством Российской Федерации о контрактной системе 
в сфере закупок товаров, работ, услуг для государственных и муниципальных 
нужд».

2. Внести в постановление Правительства Ульяновской области от 
12.05.2010 № 160-П «Об утверждении Порядка финансирования из област-
ного бюджета Ульяновской области мероприятий в сфере образования по ор-
ганизации и обеспечению отдыха детей» следующие изменения:

1) в преамбуле слова «от 06.05.2006 № 52-ЗО» заменить словами  «от 
13.08.2013 № 134-ЗО»;

2) в Порядке финансирования из областного бюджета Ульяновской об-
ласти мероприятий в сфере образования по организации и обеспечению от-
дыха детей:

а) в пункте 2 слова «бюджетных средств» заменить словом «средств», 
слова «государственные образовательные учреждения» заменить словами 
«областные государственные учреждения, являющиеся образовательными 
организациями (далее - образовательные организации)»;

б) абзацы второй и третий пункта 3 изложить в следующей редакции:
«организацию и обеспечение отдыха в загородных детских оздорови-

тельных лагерях (центрах) и детских оздоровительных лагерях  с дневным 
пребыванием детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, а 
также детей, находящихся в трудной жизненной ситуации;

организацию и обеспечение отдыха детей, обучающихся в профессио-
нальных образовательных организациях, находящихся в ведении Министер-
ства, в загородных детских оздоровительных лагерях (центрах);»;

в) в пункте 4:
абзац третий изложить в следующей редакции:
«сметы расходов, связанных с реализацией соответствующего меропри-

ятия, утверждённой Министерством;»;
в абзаце четвёртом слова «(договоров) на поставки товаров, выполне-

ние работ, оказание услуг для государственных нужд, заключённых в соот-
ветствии с законодательством» заменить словами «, заключённых в соответ-
ствии с законодательством Российской Федерации о контрактной системе 
в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и 
муниципальных нужд»; 

в абзаце пятом слова «сметой расходов» заменить словами «указанной 
выше сметой»;

г) в пункте 5 слова «государственных образовательных учреждений» 
заменить словами «образовательных организаций», слово «бюджетных» за-
менить словом «денежных», слова «исполнителей работ (услуг)» заменить 
словами «подрядчиков, исполнителей», слово «товаров» исключить»;

д) в пункте 7 слова «бухгалтерскую отчётность» заменить словами «бух-
галтерскую (финансовую) отчётность».

3. Внести в постановление Правительства Ульяновской области от 
12.05.2010 № 161-П «О мерах по реализации Закона Ульяновской области от 
05.04.2010 № 43-ЗО «Об организации и обеспечении отдыха и оздоровления 
детей в Ульяновской области» следующие изменения:

1) в  пункте 1:
а) в подпункте 1.2:
в абзаце первом цифры «2013» заменить цифрами «2014»;
в абзаце втором цифры «490,6» заменить цифрами «522,5»;
в абзаце третьем цифры «81,9» заменить цифрами «87,2»;
б) в подпункте 1.3:
в абзаце втором цифры «3434,2» заменить цифрами «3657,4»;
в абзаце третьем цифры «10302,6» заменить цифрами «10972,27»;
2) Порядок осуществления гарантий защиты прав детей на отдых и оздо-

ровление изложить в следующей редакции: 
 «ПОРЯДОК

осуществления гарантий защиты прав детей на отдых и оздоровление

1. Общие положения
1.1. Настоящий Порядок определяет механизм осуществления гаран-

тий защиты прав детей на отдых и оздоровление, установленных пунктами 
1 и 2 части 2 и частью 3 статьи 3 Закона Ульяновской области от 05.04.2010 
№ 43-ЗО «Об организации и обеспечении отдыха и оздоровления детей в 
Ульяновской области».

1.2. Организация и обеспечение отдыха и оздоровления детей-сирот и 
детей, находящихся в трудной жизненной ситуации, а также детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, находящихся в соответствующих 
организациях для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
осуществляются путём предоставления Министерством образования и науки 
Ульяновской области (далее - Министерство) или государственной органи-
зацией, уполномоченной Министерством (далее - уполномоченная организа-
ция), бесплатных путёвок в организации отдыха и оздоровления детей.

1.3. Организация и обеспечение отдыха и оздоровления детей в орга-
низациях отдыха и оздоровления детей, за исключением детей-сирот, детей, 
находящихся в трудной жизненной ситуации, а также детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, находящихся в соответствующих ор-
ганизациях для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей,  
осуществляются в форме возмещения за счёт средств областного бюджета 
Ульяновской области части расходов организации отдыха и оздоровле-
ния детей по обеспечению отдыха и оздоровления в ней детей, признавае-
мой равной  90 процентам установленного постановлением Правительства 
Ульяновской области размера средней стоимости путёвки в организации от-
дыха и оздоровления детей (далее - возмещение части расходов организации 
отдыха и оздоровления детей).

2. Порядок организации и обеспечения отдыха и оздоровления  
детей-сирот  и детей, находящихся в трудной жизненной ситуации, 

за исключением детей-сирот и детей, оставшихся без попечения  
родителей, находящихся  в соответствующих организациях  

для детей-сирот и детей, оставшихся  без попечения родителей
2.1. Детям-сиротам и детям, находящимся в трудной жизненной ситуа-

ции, за исключением детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите-
лей, находящихся в соответствующих организациях для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, предоставляется бесплатная путёвка в 
организации отдыха и оздоровления детей один раз в год.

2.2. Для обеспечения бесплатными путёвками детей-сирот и детей, на-
ходящихся в трудной жизненной ситуации, за исключением детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, находящихся в соответствую-
щих организациях для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения ро-
дителей, родители (законные представители) представляют в Министерство 
или уполномоченную организацию в сроки, утверждённые Министерством, 
следующие документы:

1) заявление родителя (законного представителя) о предоставлении бес-
платной путёвки; 

2) копию паспорта или иного документа, удостоверяющего в соответ-
ствии с законодательством Российской Федерации личность родителя (за-
конного представителя);

3) копию свидетельства о рождении ребёнка;
4) документ, подтверждающий факт проживания ребёнка на территории 

Ульяновской области (в случае, если ребёнок обучается в общеобразователь-
ной организации, имеющей целью подготовку несовершеннолетних граждан к 
военной или иной государственной службе («президентское кадетское учили-
ще», «суворовское военное училище», «нахимовское военно-морское учили-
ще», «кадетский (морской кадетский) военный корпус», «кадетская школа», 
«кадетский (морской кадетский) корпус», «казачий кадетский корпус»);

5) документ, подтверждающий обучение ребёнка в общеобразователь-
ной организации, находящейся на территории Ульяновской области.

2.3. Заявление родителя (законного представителя) о предоставлении 
бесплатной путёвки регистрируется в журнале регистрации заявлений о 
включении детей-сирот и детей, находящихся в трудной жизненной ситуа-
ции, за исключением детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите-
лей, находящихся в соответствующих организациях для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, в список детей, которым предоставля-
ется бесплатная путёвка в организации отдыха и оздоровления детей, форма 
которого утверждается Министерством.

2.4. Министерство или уполномоченная организация:
регистрирует заявления родителей (законных представителей) о предо-

ставлении бесплатной путёвки;
осуществляет приём документов, указанных в пункте 2.2 настоящего 

Порядка;
принимает решение о предоставлении бесплатной путёвки в день реги-

страции заявления родителей (законных представителей);
не позднее трёх рабочих дней со дня принятия соответствующего реше-

ния направляет уведомление о предоставлении бесплатной путёвки родите-
лям (законным представителям).

2.5. Основаниями для отказа в предоставлении  бесплатной путёвки яв-
ляются:

непредставление одного или более документов, предусмотренных пун-
ктом 2.2 настоящего Порядка;

представление ложных либо намеренно искажённых сведений;
повторное представление документов, предусмотренных пунктом 2.2 на-

стоящего Порядка, в течение года, в случае, когда Министерством ранее было 
принято решение о предоставлении бесплатной путёвки.

2.6. Путёвки детям-сиротам и детям, находящимся в трудной жизненной 
ситуации, за исключением детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, находящихся в соответствующих организациях для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, распределяются уполномочен-
ной организацией пропорционально количеству детей-сирот и детей, нахо-
дящихся в трудной жизненной ситуации, проживающих в муниципальном 
районе или городском округе Ульяновской области, и выдаются родителям 
(законным представителям).

3. Порядок организации и обеспечения отдыха и оздоровления  
детей-сирот  и детей, оставшихся без попечения родителей,   

находящихся  в соответствующих организациях для детей-сирот  
и детей,  оставшихся без попечения родителей

3.1. Детям-сиротам и детям, оставшимся без попечения родителей, на-

ходящимся в соответствующих организациях для детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, предоставляется бесплатная путёвка в орга-
низации отдыха и оздоровления детей один раз в год.

3.2. Заявка на обеспечение отдыха и оздоровления детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, находящихся в соответствующих ор-
ганизациях для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
подаётся в уполномоченную организацию руководителем соответствующей 
организации для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей,  
в срок до 01 декабря текущего года.

3.3. На основании заявки, указанной в пункте 3.2 настоящего разде-
ла, уполномоченная организация осуществляет приобретение путёвок для 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, находящихся в 
соответствующих организациях для детей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей, в срок до 01 мая текущего года.

3.4. Уполномоченная организация в срок до 10 мая текущего года пре-
доставляет руководителю соответствующей организации для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, бесплатные путёвки для детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, находящихся в соответ-
ствующих организациях для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей.

4. Порядок организации и обеспечения отдыха и оздоровления детей   
в организациях отдыха и оздоровления детей, за исключением  

детей-сирот, детей, находящихся в трудной жизненной ситуации, а также 
детей-сирот  и детей, оставшихся без попечения родителей, находящихся 

в соответствующих организациях для детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей

4.1. Детям, за исключением детей-сирот, детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, а также детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, находящихся в соответствующих организациях для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей (далее - дети, ребёнок), один раз 
в год предоставляется путёвка в организации отдыха и оздоровления детей в 
соответствии с частью 3 статьи 3 Закона Ульяновской области от 05.04.2010  
№ 43-ЗО «Об организации и обеспечении отдыха и оздоровления детей в 
Ульяновской области».

4.2. Родители (законные представители) либо организации (индивиду-
альные предприниматели), которые приобретают путёвку для ребёнка своего 
работника, подают в Министерство или уполномоченную организацию на-
чиная с 14 января текущего года в отношении каждого ребёнка следующие 
документы:

1) заявление родителя (законного представителя) на предоставление 
путёвки;

2) копию паспорта или иного документа, удостоверяющего в соответ-
ствии с законодательством Российской Федерации личность родителя (за-
конного представителя);

3) копию свидетельства о рождении ребёнка;
4) документ, подтверждающий факт проживания ребёнка на территории 

Ульяновской области (в случае, если ребёнок обучается в общеобразователь-
ной организации, имеющей целью подготовку несовершеннолетних граждан 
к военной или иной государственной службе («президентское кадетское 
училище», «суворовское военное училище», «нахимовское военно-морское 
училище», «кадетский (морской кадетский) военный корпус», «кадетская 
школа», «кадетский (морской кадетский) корпус», «казачий кадетский кор-
пус»);

5) документ, подтверждающий обучение ребёнка в общеобразователь-
ной организации, находящейся на территории Ульяновской области.

4.3.  Заявление родителя (законного представителя) на предоставление 
путёвки регистрируется в журнале регистрации заявлений о включении ре-
бёнка в список детей, которым предоставляется путёвка в организации отды-
ха и оздоровления детей, форма которого утверждается Министерством.

4.4. Министерство или уполномоченная организация:
регистрирует заявления родителей (законных представителей) о предо-

ставлении путёвки;
осуществляет приём документов, указанных в пункте 4.2 настоящего 

Порядка;
принимает решение о предоставлении путёвки в день регистрации за-

явления родителей (законных представителей);
не позднее трёх рабочих дней со дня принятия соответствующего реше-

ния направляет уведомление о предоставлении путёвки родителям (закон-
ным представителям).

4.5. Основаниями для отказа в предоставлении путёвки являются:
непредставление одного или более документов, предусмотренных пун-

ктом 4.2 настоящего Порядка;
представление ложных либо намеренно искажённых сведений;
повторное представление документов, предусмотренных пунктом 4.2 на-

стоящего Порядка, в течение года, в случае, когда Министерством ранее было 
принято решение о предоставлении путёвки.

4.6. За месяц до начала смены родитель (законный представитель) ре-
бёнка либо организация (индивидуальный предприниматель) заключает 
договор об организации и оздоровлении ребёнка с организацией отдыха и 
оздоровления детей.

4.7. Оплата разницы между фактической стоимостью путёвки и опреде-
лённым пунктом 1.3 настоящего Порядка размером возмещения части рас-
ходов организации отдыха и оздоровления детей (далее - разница стоимости 
путёвки) осуществляется родителями (законными представителями) либо 
организациями (индивидуальными предпринимателями), которые приоб-
ретают путёвку для ребёнка своего работника, за месяц до заезда ребёнка в 
организацию отдыха и оздоровления детей.

4.8. Для возмещения части расходов организации отдыха и оздоровле-
ния детей между уполномоченной организацией и организацией отдыха и 
оздоровления детей заключается соглашение. Для заключения соглашения 
организация отдыха и оздоровления детей обязана представить копии доку-
ментов, подтверждающих право на ведение деятельности по организации от-
дыха и оздоровления детей в соответствии с законодательством Российской 
Федерации. 

4.9. Для возмещения части расходов организация отдыха и оздоровления 
детей в течение пяти календарных дней после окончания смены представляет 
в уполномоченную организацию следующие документы:

1) заверенную копию договора между родителем (законным представи-
телем) либо организацией (индивидуальным предпринимателем) и органи-
зацией отдыха и оздоровления детей;

2) счёт-фактуру, накладную;
3) копию документа, подтверждающего факт оплаты по договору разни-

цы стоимости путёвки;
4) отрывные талоны к путёвкам или заверенные организациями отдыха 

и оздоровления детей копии отрывных талонов к путёвкам.
4.10. Уполномоченная организация после получения вышеуказанных 

документов в течение десяти рабочих дней осуществляет возмещение ча-
сти расходов организациям отдыха и оздоровления детей путём зачисления 
средств на счета организаций отдыха и оздоровления детей, открытые в уста-
новленном законодательством порядке.».

4. Внести в пункт 1 постановления Правительства Ульяновской области 
от 09.06.2012 № 280-П «О мерах по реализации Закона Ульяновской области 
от 29.05.2012 № 65-ЗО «Об организации оздоровления работников бюджет-
ной сферы на территории Ульяновской области» следующие изменения:

1) цифры «934,7» заменить цифрами «995,5»;
2) цифры «2013» заменить цифрами «2014».

Губернатор - Председатель 
Правительства области С.И.Морозов

ДОКУМЕНТы, ИНФОРМАцИЯ
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Сообщение об итогах проведения 
открытого аукциона  

по продаже недвижимого  
имущества Открытого  

акционерного  
общества «Волжская  

территориальная генерирующая 
компания»

Аукцион по продаже недвижимо-
го имущества ОАО «Волжская ТГК» 
(административно-бытовой корпус и 
земельный участок, расположенные по 
адресу: г. Ульяновск, ул. Федерации, 
60а) признан несостоявшимся.

Извещение об аукционе было опу-
бликовано в газете «Ульяновская прав-
да» от 27.03.2014 № 43(23.488).

Получивший болезненное 
рассечение головы в поединке 

против ФК «Сызрань 2003» 
полузащитник «Волги» Марат 

Сафин отправится на очередной 
поединок чемпионата в Набе-

режные Челны.

В гости к «КАМАЗу» футбо-
листы «Волги» поедут в хорошем 
расположении духа. Дисквалифи-
цированных и травмированных 
в команде нет, а на днях форвард 
ульяновской команды Станислав 
Прокофьев был признан лучшим 
игроком апреля во втором диви-
зионе зоны «Урал-Поволжье».

Впрочем, соперник подходит 
к предстоящему поединку также в 
приподнятом настроении. В возо-
бновившемся после зимней паузы 
чемпионате «КАМАЗ» показыва-
ет  лучший результат среди всех 
команд зоны «Урал-Поволжье». 
Подопечные Владимира Клон-
цака одержали пять побед в пяти 
матчах, пропустив при этом всего 
один мяч.

В августе прошлого года вол-
жане уже гостили в Набережных 
Челнах и одержали победу - 3:2. 
Однако потом «КАМАЗу» уда-
лось взять реванш в Ульяновске 
- 2:1.

Как-то будет на этот раз? Тур-
нирная ситуация обязывает обе 
команды играть на победу. Если 
«Волга» ведет борьбу за един-
ственную путевку в ФНЛ, то 
«КАМАЗ» также решает амбици-
озную задачу - пробиться в призе-
ры чемпионата.

Последняя игра против «Сыз-
рани 2003» вселила оптимизм в 
сердца болельщиков. «Волга» по-
казала красивую игру и одержала 
более чем убедительную победу 
- 4:0. Такой высокой результатив-
ностью волжане не побеждали в 
родных стенах почти два года -  
24 августа 2012 года в Ульяновске 
была разгромлена тольяттинская 
«Академия» (5:0). Однако пред-
сказать фаворита в предстоящем 
поединке крайне сложно.

Завтра рано утром «Волга» 
на клубном автобусе отправится 
в Набережные Челны. Как заве-
рил «УП» наставник ульяновской 
команды Сергей Седышев, цель у 
его подопечных только одна - по-
беда! 

Сафин сыграет  
с «КАМАЗом»

Максим Скворцов

Горячая пора межсезонья в 
хоккее с мячом в самом раз-

гаре. Самый злободневный 
вопрос, волнующий сейчас 
болельщиков, - кто же все-
таки будет защищать цвета 

«Волги» в новом сезоне. 

Их осталось только шесть
В ХК «Волга» не то чтобы 

делают великую тайну из того, 
с кем именно ведут перегово-
ры, а не хотят бежать впереди  
паровоза. 

- Да, договоренности с це-
лым рядом игроков о перехо-
де в «Волгу» достигнуты, но 
пока не подписаны контракты, 
не хотелось бы озвучивать их 
фамилии, потому как это не со-
всем правильно прежде всего 
по отношению к самим хоккеи-
стам, - сообщили «УП» в ХК 
«Волга». 

По нашей информации, все 
новички,  с которыми ведутся 
переговоры, не старше 30 лет. И 
это уже настраивает на оптими-
стичный лад.

В целом же положение дел 
у флагмана областного спорта 
не иначе как революционным 
не назовешь. Достаточно ска-
зать, что из прошлогоднего со-
става в «Волге» осталось всего 
шесть хоккеистов: Иван Лебе-
дев, Михаил Пашкин, Юрий 
Карсаков, Эмиль Бихузин, 
Дмитрий Барашков, Евгений 
Мастрюков и Денис цысаров. 
Покинули команду не только 
опытные игроки, но и перспек-
тивная ульяновская молодежь: 
Евгений Волгужев, Сергей Ше-
бонкин, Антон Филимонов (все 
перешли в «Зоркий») и Сергей 
Филатов («СКА-Нефтяник»).

Глядя на все это, одни бо-
лельщики уже начали посыпать 
голову пеплом, проклиная всех 
и вся в сложившейся ситуации. 
Другие же относятся ко все-

му весьма философски. Мол, 
чего уж так сильно переживать, 
если за последние 13 сезонов 
лучшим результатом «Волги» 
стало дважды завоеванное 9-е 
место (в 2003 и 2009 годах. - 
Прим. авт.).

Молодежь - хорошо,  
а опыт все равно нужен

ХК «Волга» обретет свой 
новый юридический статус  
1 июня, только после этого 
начнется подписание контрак-
тов с игроками. Тем не менее 
потенциальные новички уже 
подъезжают в Ульяновск. Пока 
на просмотре находится груп-

па молодых игроков, чьи фа-
милии мало чего скажут ши-
рокому кругу болельщиков.  
Так, например, среди потен-
циальных новичков был заме- 
чен 21-летний полузащитник 
Игорь Головин. Воспитанник 
усть-илимского хоккея долгие 
годы стажировался в Красно-
ярске, выступая за «Енисей-2», 
а в минувшем сезоне уже защи-
щал цвета «Зоркого-2», где в  
12 матчах отметился 5 забиты-
ми мячами.

Перспективная молодежь - 
это, конечно, хорошо, но сейчас 
куда больше волнует другой во-
прос: «Будут ли у «Волги» на-
стоящие лидеры, готовые пове-
сти, за собой команду?». Опять 
же по сведениям «УП», сильно 
переживать по этому поводу не 
стоит. Квалифицированными 
хоккеистами «Волга» обяза-
тельно пополнится, а вот кто 
именно вольется в нашу коман-
ду? На этот вопрос мы и поста-
раемся ответить.  

Из опубликованного не-
давно Федерацией хоккея с 
мячом России (ФХМР) списка 
игроков Суперлиги, имеющих 
статус «свободного агента», 
наиболее лакомые кусочки для 
«Волги», на наш взгляд, пред-
ставляют хоккеисты иркутской 
«Байкал-Энергии» и кемеров-
ского «Кузбасса». Если учиты-

вать, что сейчас в обойме «Вол-
ги» всего один номинальный 
защитник, то как нельзя кста-
ти подошел был ульяновской 
команде Анатолий Голубков. 
Однако вероятность появле-
ния 25-летнего защитника в 
рядах «Волги» близка нулю. 
Как заверили «УП» в иркут-
ском клубе, будущей командой 
Голубкова станет хабаровский 
«СКА-Нефтяник», предложив-
ший хоккеисту более выгодные 
финансовые условия.

Даешь Герасимова!
А вот на кого действительно 

следует обратить внимание ру-

ководству ХК «Волга», так это  
на экс-нападающего иркутской 
команды Андрея Герасимова. 
26-летний нападающий в по-
следние годы отмечался завид-
ной стабильной результативно-
стью. Так, в сезоне 2011/2012 
гг. Герасимов, будучи игроком 
«Сибсельмаша», 31 раз пора-
зил ворота соперников, а в по-
запрошлом сезоне на его счету 
было 25 забитых мячей. В свое 
время Герасимов регулярно 
призывался в молодежную 
сборную России. Более того, в 
2010 году на международном 
турнире на призы Правитель-
ства России, проходившем в 
Кирове, в составе «молодежки» 
ему довелось сыграть против 
сборной Ульяновской области. 
В том матче «молодежка» побе-
дила 5:2, а Герасимов оформил 
дубль. 

Лишь в минувший сезон для 
хоккеиста сложился неудачно. 
Вернувшись в Иркутск, Гераси-
мов сник и за весь чемпионата 
смог всего трижды поразить 
цель.

- Мне трудно сказать, по-
чему сезон для Герасимова 
получился неудачным, - раз-
мышляет главный тренер ХК 
«Байкал-Энергия» Евгений 
Ерахтин. - Я прекрасно помню, 
как он играл, поэтому возвра-
щали мы его в команду именно 

как забивного форварда. Мы 
создали ему все условия, дали 
отличный шанс, но сезон у него 
совершенно не получился. Воз-
можно, предсезонная подготов-
ка в «Сибсельмаше», откуда мы 
его забрали, получилась у него 
скомканной - насколько я знаю, 
у Герасимова был конфликт с 
главным тренером новосибир-
ской команды. Но как бы то 
ни было, а мы не стали продле-
вать с Герасимовым контракт. 
Стратегия нашего клуба - при-
влекать как можно больше вос-
питанников местной школы. 
И у нас есть перспективные 
нападающие. Это уже хорошо 
знакомый болельщикам Тимо-
фей Безносов, а также молодые 
- 20-летний Иван Ушаков и  
18-летний Дмитрий Гришин 
- сын прославленного в про-
шлом игрока иркутской коман-
ды Евгения Гришина.

- Уверен, что крест на Ге-
расимове ставить рано, - гово-
рит в свою очередь наставник 

молодежной сбор-
ной России, 
вице-президент 
ФХМР Сергей 
Мяус. - Гераси-
мова всегда от-
личали хорошие 
скоростные дан-
ные, техника и 

прилично постав-
ленный удар с обе-

их рук. Единственное, 
чего ему не достает, так это 

умения обострить ситуацию, 
смелее входить в штрафную 
зону соперника. Но этим стра-
дают многие наши нападающие. 
По большому счету, умением 
играть в чужой штрафной отли-
чаются только Сергей Ломанов, 
Евгений Иванушкин и Павел 
Рязанцев. У Герасимова от-
личный по хоккейным меркам 
возраст. Уверен, что он пока не 
нашел свою команду и не рас-
крыл полностью свой потенци-
ал. Ничуть не сомневаюсь, что 
он принес бы пользу «Волге» 
своей игрой. Но здесь многое 
будет зависеть и от умения тре-
нерского штаба ульяновской 
команды правильно определить 
ему позицию на поле. Не нужно 
забывать и о требовательности. 
И это относится не только к Ге-
расимову, но и ко всем другим 
хоккеистам.

В России дефицит 
защитников

Очень привлекательно 
выглядят освободившиеся 
игроки «Кузбасса». В первую 
очередь это касается полуза-
щитников - 29-летнего Дени-
са Криушенкова и 27-летнего 
Олега Земцова. В появление в 
«Волге» Криушенкова верит-
ся с большим трудом. Содер-
жание двукратного чемпиона 
мира наверняка обойдется в 
копеечку, а у «Волги» сейчас 
каждый рубль на счету. А вот 
приглашение того же Земцо-
ва было бы весьма логичным. 
Рослый бортовик однознач-
но добавил бы мощи атакам 
ульяновской команды.

Резонный вопрос, а кто же 
будет играть в обороне, пока 
остается без ответа. На наш 
взгляд, свободных квалифици-
рованных защитников в России 
очень мало. К слову, в свободных 
агентах значится горячо люби-
мый ульяновскими болельщи-
ками рекордсмен по количеству 
сыгранных матчей (887) Юрий 
Логинов, в минувшем сезоне 
выступавший за «Сибсельмаш». 
Однако есть одно существенное 
«но» - 2 июня ему исполнится 
уже 47 лет…  Может, тогда обра-
титься за помощью к иностран-
ным хоккеистам? 

Хоккеисты для «Волги»
«УП» провела собственное расследование  
с целью предсказать новичков ульяновской команды

7 февраля 2013 года. «Волга» - «Сибсельмаш» - 3:5. В том матче Андрей Герасимов (в светлой 
форме) дважды поразил ворота волжан - с пенальти и с углового

Ф
от

о 
П

ав
ла

 Ш
ал

аг
ин

а

ПОПРАВКА
В № 28 от 27.02.2014 г. газеты 

«Ульяновская правда»  в извещении 
о согласовании проекта межевания, 
размера и местоположения границ 
земельных участков, образуемых 
путем выдела в счет земельных 
долей из земельного участка с 
кадастровым номером 73:05:011801:1, 
от кадастрового инженера Кудряшовой 
Н.Г. допущена ошибка.

Строку: «являются Гурьянов 
Иван Алексеевич, Гурьянов Алексей 
Иванович» правильно следует читать: 
«являются Гурьянов Иван Алексеевич, 
Гурьянов Александр Иванович».
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Артур Хомич

Эти люди объединены одним трагиче-
ским прошлым. Они не участвовали 

в боевых действиях, не сражались на 
фронте. Но именно на их детские плечи 

выпали все тяготы военного времени. 
Они трудились на заводах, в полях, 

восстанавливали разрушенное войной 
хозяйство. Их лишили детства и юности. 

Многие из этих детей остались сирота-
ми и воспитывались в детских домах в 

тяжелые военные и послевоенные годы. 
Их называют детьми войны.

Лишенные детства
Мы, дети войны, лишенные детства,
На детских плечах бремя тягот несли, 
Военное время, пепла и горя, 
Не все из нас выжить смогли.
Плача, на помощь мы звали маму, 
Наш зов без ответа летел в пустоту, 
От голода, холода, словно от пуль, 
Сиротами дети шли в вечность, в войну.

Эти стихи написала Валентина алек-
сеевна Черемисина, ульяновский педагог, 
поэтесса, организатор центра досуга ве-
теранов «Мечта» и просто замечательная 
женщина.  Почти сорок лет Валентина 
алексеевна проработала преподавателем. 
Прошла все ступени: учитель, методист, 
завуч школы, преподаватель вуза, завка-
федрой русского языка и литературы. 
будучи женой военного, объездила всю 
страну, побывала за границей. и где бы ни 

дети войны: строчки из жизни

Хозяйства и заботу над детьми взяла на 
себя старшая сестра, она стала матерью для 
всех. Научилась сама класть печку, смастери-
ла санки и с ними, по пояс утопая в снегу, хо-
дила в лес за дровами. В первую военную зиму 
были страшные морозы. «было настолько хо-
лодно, - вспоминает Валентина алексеевна, -  
что, когда спали, волосы к стене примерзали, 
если к ней прислонишься. Когда дров не хва-
тало, топили печь коровьим кизяком. Война 
мне запомнилась как голод, холод и смерть. 
Все ждали смерти, не знали, как прожить сле-
дующий день». Хлеба не видели, по кусочку 
дали поесть только в 45-м году. Зимой ели 
свеклу, картошку. За картошкой ходили по 
перекопанным полям, брали палочки, ковы-
ряли ими землю и искали мерзлые корнепло-
ды. Потом картошку сушили, толкли - и в суп. 
Весной питались подножным кормом: лопухи, 
чеснок, купырь. Выжить тогда смогли только 
благодаря дружбе и взаимопомощи. «если бы 
люди были недружны, мы бы не выжили, - го-
ворит  Валентина алексеевна, - вот маленькая 
идешь, тебе кто-нибудь картошку даст. и се-
стры старшие сами не ели, а мне все давали. а 
я тоже не хочу, с ними делюсь».  

Когда наши войска начали наступать, все 
почувствовали радость. Что будут жить. из 
громкоговорителя у сельского клуба звучал 
голос Левитана, от которого замирало серд-
це. день, когда страна победила, Валентина 
алексеевна помнит очень хорошо. она с 
подружками гуляла на лужайке и увидела, 
что небо усыпано чем-то белым, словно в 
нем белая пурга или стая птиц. 
Потом помню стайки птиц белых - бумаг, 
Самолет, кружась, оставлял их в небе,
Их, ловя, не могли понять мы никак, 
Что летела к нам весть о Победе.

девочки кинулись собирать эти бумаж-
ки, стараясь набрать в подол как можно 
больше. Побежали к старшим сестрам, а те 
прочитали и начали плясать, петь, обни-
маться. Потом пришла посылка с тапочка-
ми, ботинками, пальто. Все примеряли и 
веселились допоздна.

После войны
После войны из одиннадцати сестер и бра-

тьев Валентины алексеевны выжили только 
пятеро. Сестрами навек ей стали и дорогие 
подруги детства Нина и Зина, с которыми 
она пережила военные годы. Потом Череми-
сина с отличием окончила школу, училась в 
Тамбовском педучилище и Тамбовском пе-
динституте. Вместе  с мужем-военным побы-
вала  в разных городах и в 79-м году оказа-
лась в Ульяновске. В нашем городе она стала 
преподавать русский язык на спецфакультете 
училища связи. Там же Валентина алексеев-
на активно вела творческую жизнь, выступая 
организатором развлекательных вечеров: на 
них пели песни, танцевали, читали стихи… 
Когда факультет сократили, перешла на ра-
боту в пединститут. После, уйдя на пенсию, 
Валентина алексеевна не утратила энергии 
и желания помогать людям. В конце 90-х, не 
имея ни зарплаты, ни какой-либо сторонней 
поддержки, она своими силами открыла в 
кинотеатре «октябрь» центр досуга ветера-
нов «Мечта», который после перебрался в 
техническое училище. В ветеранском клубе 
проводятся концерты, творческие вечера, 
капустники и просто встречи боевых товари-
щей.   Туда по сей день приходит много фрон-
товиков, писателей, художников. Каждый 
раз собирается до ста человек. Валентина 
алексеевна помогает ветеранам, как может: 
ездит к ним в госпиталь, навещает в больни-
цах. денег за свою деятельность не получает 
- живет только на небольшую пенсию. Но го-

ворит, иначе не может. Работа с  ветеранами 
для нее - как память о тех людях, которые ей, 
маленькой девочке, помогли выжить в голод-
ные годы. и особенно - память о своем отце, 
погибшем на фронте. 

день Победы Валентина алексеевна тра-
диционно отмечает с участниками Великой 
отечественной. и конечно, в семье. «По жен-
ской линии в семье все стали филологами и 
преподавателями, - говорит Черемисина, -  в 
том числе внучка аня. а мужчины пошли по 
военной карьере, как и предки, защищать Ро-
дину. Внука Максима за отличные данные 
звали в Кремлевский полк, но он отказался 
и добровольно пошел в спецназ. он писал 
мне в письме, что не мог поступить иначе, 
что только так он сможет стать настоящим 
мужчиной». а еще он написал бабушке, что 
любит ее и говорит ей за все спасибо. а Ва-
лентина алексеевна желает одного - чтобы ее 
внуки жили под мирным небом. 
Мы, дети войны, очень просим вас, люди, 
Беречь детство наших внуков, детей. 
В их жизни гремят пускай залпы салютов 
Букетом ярких, счастливых огней.

Как область  
помогает детям войны

В России до сих пор нет федерального 
закона «о детях войны», соответственно, 
нет никаких дополнительных льгот для этой 
категории граждан. Принятие закона на 
общероссийском уровне обсуждается уже 
несколько лет, но безрезультатно. Поэтому 
некоторые регионы помогают детям войны 
своими силами. В Ульяновской области за-
кон «о детях войны» приняли в 2012 году 
по многочисленным обращениям обще-
ственности. Закон предусматривает соци-
альную поддержку гражданам, родившимся 
в период с 1 января 1932 года по 31 декабря 
1945 года. им вручаются удостоверения и 
нагрудные знаки «дети войны» и полагают-
ся следующие меры социальной помощи:

- право на внеочередной прием врачами, 
а также соответствующим средним меди-
цинским персоналом областных государ-
ственных амбулаторно-поликлинических и 
стационарно-поликлинических учреждений;

- право на ежегодное бесплатное диспан-
серное обследование в областных государ-
ственных амбулаторно-поликлинических и 
стационарно-поликлинических учреждениях;

- право на первоочередной прием в об-
ластные государственные автономные 
учреждения социального обслуживания для 
престарелых и инвалидов, внеочередной 
прием на надомное обслуживание отделени-
ями социальной помощи на дому областных 
государственных учреждений социального 
обслуживания;

- ежегодная денежная выплата ко дню 
Победы (9 мая) в размере 500 рублей.

Как рассказал директор департамента ме-
тодологии и организации социальных выплат 
и жилищных субсидий минздравсоцразвития 
области александра адонин, к юбилею По-
беды в будущем году меры соцподдержки де-
тям войны могут быть расширены. По словам 
адонина, большинство людей этой категории 
уже являются льготниками и имеют звания 
ветерана, ветерана труда или труженика тыла. 
Поэтому оказание помощи детям войны - это 
всего лишь знак внимания и уважения этим 
людям, которых с каждым днем все меньше. 
В прошлом году в регионе насчитывалось 109 
тысяч детей войны. К прошедшему дню По-
беды социальную выплату получили уже на 
четыре тысячи человек меньше. 

Встречаемся 
у памятника

Сразу после праздничных собы-
тий, посвященных Дню Победы, 
в Ульяновске и районах области 
должна начаться работа по под-

готовке к следующему 9 Мая.  
В 2015 году вся страна будет 
отмечать 70-летие Победы в 

Великой Отечественной войны, 
и к этому дню в регионе должны 

преобразиться все населенные 
пункты области.

Серьезную реконструкцию 
ждет площадь 30-летия в Ульянов-
ске. Только на террасирование и 
приведение склона в порядок мо-
жет уйти до 150 миллионов рублей. 
По-прежнему обсуждается и про-
ект установления в начале улицы 
Гончарова Триумфальной арки.

Также в Ульяновске к 70-летию 
Победы должен появиться памят-
ник детям войны. инициатором 
его установки выступил  област-
ной совет ветеранов. идея нашла 
поддержку, уже объявлен област-
ной конкурс на лучший проект 
памятника в память о  ульяновцах, 
которые помогали фронту, несмо-
тря на свой юный возраст Проект-
победитель будет воплощен в ре-
альность. 

до 30 июня скульпторы, ху-
дожники и архитекторы должны 
предоставить модель памятника 
высотой до 0,7 м в пластилине или 
гипсе, а также эскизный проект 
благоустройства территории, при-
легающей к нему (схема планиро-
вочной организации земельного 
участка в масштабе 1:200). Место 
расположения памятника, посвя-
щенного самым юным свидетелям 
войны, предлагается определить 
самим участникам конкурса.

а пока объявлен сбор внебюд-
жетных средств на его установку. 

Кстати, подобные монументы 
уже есть в других городах Рос-
сии. Так, памятник детям войны 
в виде девочки и мальчика стоит 
на Владимирской площади Крас-
ноярска, в мае прошлого года па-
мятник «дети войны» в виде ста-
туй нескольких детей открылся в 
Санкт-Петербурге. Свои монумен-
ты также есть в оренбурге, под-
московном Пушкино, алапаевске 
Свердловской области и других 
городах.

Федеральное государственное бюд-
жетное образовательное учреждение 
высшего профессионального образо-
вания «Ульяновский государственный 
педагогический университет имени  
и.Н. Ульянова» обЪЯВЛЯеТ конкурс 
на замещение должностей профессорско-
преподавательского состава:

профессора кафедры социальных дис-
циплин;

доцентов кафедр: литературы, русского 
языка, методики преподавания математики 
и информатики, немецкого языка, физики, 
спортивных дисциплин, теоретических 
основ физического воспитания, физическо-
го воспитания, психологии, дошкольной 
педагогики, философии, географии, анато-
мии, физиологии и гигиены человека и жи-
вотных, ботаники, образовательного права, 
информатики, технологии;

старших преподавателей кафедр: 
основ медицинских знаний и безопасности 
жизнедеятельности, немецкого языка, кон-
ституционного и муниципального права, 
уголовного права и криминологии, герма-
нистики и лингводидактики, экономики, 
русского языка, истории, философии;

ассистентов кафедр: географии, фи-
зического воспитания, английского язы-
ка, германистики и лингводидактики, 
дошкольной педагогики, информатики, 
социальных дисциплин, уголовного пра-
ва и криминологии, французского языка, 
гражданского права и процесса, фило-
софии, теории и истории государства и 
права, управления и сервиса, истории, 
экономики, методики начального образо-
вания, психологии, информатики, русско-
го языка, конституционного и муници-
пального права, немецкого языка, физики, 
уголовного процесса и криминалистики,  
технологии.

была Валентина алексеевна, всюду прояв-
лялся творческий талант: на работе была 
активисткой, проводила концерты, писала 
сценарии для творческих вечеров, пела в 
хоре. даже выйдя на пенсию, Черемиси-
на продолжает жить полной, насыщенной 
жизнью, посвящая ее не только родным, 
но и землякам, пережившим тяжелые во-
енные годы. Таким же, как она сама.

Валентина алексеевна родилась в ав-
густе 1936 года на Тамбовщине. отца ее 
туда отправили поднимать колхоз. дом у 
семьи был большой - когда отец женился, 
этот дом ему подарил дядя из Ленинграда. 
Мама у Валентины алексеевны была очень 
красивая, отец взял ее замуж с четырьмя  
детьми. до войны в семье появилось еще 
семеро детей, в том числе Валентина алек-
сеевна - она  родилась предпоследней. а 
когда умерла маленькая сестренка Рая, 
девочка оказалась самой младшей. Встре-
тила войну, когда ей было четыре годика. 
обрывками в памяти находится тот день. 
«отца дома не было,  - вспоминает Вален-
тина алексеевна, - он оставался на работе. 
Услышали громкий звук - это стучали в 
железные ставни, причем во все подряд. 
Мать всех собрала, стала вязать узлы и 
велела надевать всем новые вещи, ничего 
дома не оставлять. Мне до этого купили 
красивое голубое платье, которое я еще ни 
разу не надела. Я очень обрадовалась, на-
дела платье и новые носки. Мать полезла 
в погреб, достала охотничье ружье и ска-
зала: как стучать перестанут, мы ползком 
выберемся из дома. Потом стук в дверь. 
открывать боялись - думали, пришли фа-
шисты. а это был отец. он сказал, что в 
селе наши войска, отступают и будут здесь  
расквартированы. было очень страшно».  

отец зимой ушел на фронт. Валенти-
на алексеевна не помнит его лица, только 
руки, сильные и родные. Ждали с фронта 
весточки о нем, и вот она пришла.
Помню, как письмо мы с  фронта ждали.
Не письмо, бумага к нам пришла,
В ней нам кратко извещали:
Мы в войне потеряли отца.
Потом помню в нашем доме слезы, слезы, 
Мать слегла, увяла, постарела,
Мы притихли, перестали плакать,
Саваном бумага та белела.

Дети военного лихолетья стойко и мужественно переносили все тяготы
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Валентина Алексеевна Черемисина: 
«Война мне запомнилась как голод, 
холод и смерть»
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Кира Овчинникова

Областная акция «Ночь музеев» в этом 
году расширит свои границы и выйдет 

за стены музеев на улицы Ульяновска. 
Готовность учреждений культуры к «Ночи 

музеев» проинспектировал наш корре-
спондент. 

17 мая с 18.00 и до часа ночи в городе 
будут работать десятки площадок с развле-
кательными и познавательными програм-
мами, рассчитанными на разные возрастные 
категории. 

Музей-заповедник «Родина В.и. Лени-
на» приглашает в эту ночь принять участие 
в квесте «Все дороги ведут в Симбирский 
квартал!». его участникам предлагается на 
выбор семь игровых маршрутов, в програм-
му путешествия включены выступления 
артистов, презентации новых экспонатов, 
концерты, аудиовизуальные и цифровые 
инсталляции, музейные акции. Всех, кто до-
берется до финиша, в Симбирском квартале 
ждут призы и концерт, также будут работать 
кафе. В ночное путешествие по музеям все 
любознательные ульяновцы смогут отпра-
виться в 19.00, программа завершится в час 
ночи.

Посетителям областного краеведческого 
музея имени ивана Гончарова и его филиа-
лов предлагают присоединиться к «Музей-
ной бессоннице». В этот вечер их ждут вы-
ступления творческих коллективов центра 
народной культуры и областной детской 
школы искусств, спектакль театра кукол им. 
В.М. Леонтьевой, веселые мастер-классы 
для детей и взрослых. Здесь же пройдет 
праздничная программа с поздравлениями 
именинников  «день Тельца». На протяже-
нии всего вечера - с  18.00 до 24.00 - будут 
работать интерактивные площадки, пройдет 

акция «Ночь музеев» в этом году расширит свои границы

Музейная бессонница  
завершится огненным шоу

Анастасия Гайнутдинова

Ульяновский тромбонист рассказал, како-
го «пола» его инструмент и зачем музы-

кантам грызть семечки.

Ульяновская филармония завершает 
юбилейный 70-й концертный сезон, и каж-
дый ее творческий коллектив готовит для 
зрителей свою программу. Уже в это вос-
кресенье «сливками» своего репертуара пу-
блику побалует государственный духовой 
оркестр «держава» «Губернаторский», при 
этом солировать в этот вечер будет один 
из самых выразительных духовых инстру-

андрей Козин: 

игра на тромбоне продлевает жизнь
ментов - тромбон. инициатор концерта му-
зыкант андрей Козин поделился с «УП», 
почему на концерт стоит прийти не только 
ценителям этого инструмента, но и людям, 
мало знакомым с музыкой духовых. 

- Андрей, чем будете «угощать» публи-
ку? Все-таки название концерта - «Ма-
гия тромбона» - интригует…

- Мы этот концерт готовили давно - со-
бирали репертуар, чтобы показать возмож-
ности своего инструмента. Я и задумал 
его как пропаганду тромбона, могу честно 
признаться, что я - патриот своего дела, бо-
лею за него. Поэтому и подбирал музыку, 
способную показать всю его красоту и бла-
городство. Ведь даже многие музыканты 
воспринимают тромбон как «тяжелую ар-
тиллерию» симфонического оркестра, пом-
ню, как-то на одном из камерных концертов 
наши коллеги-струнники удивились, на-
сколько «гибок» тромбон  - они считали, что 
он может быть только суровым и жестким. 
а мы раскроем для слушателей и другие его 
стороны. Можно сказать, что в этот вечер 
мой инструмент предстанет во всей красе, 
а музыка будет самая разная -  от астора 
Пьяццоллы до Муслима Магомаева. Кро-
ме меня на концерте выступят иногородние 
музыканты - мой сын андрей, который не-
давно окончил Московскую консерваторию, 
а сейчас работает в омске, и тромбонистка 
из Казани Наталья Морозова. Выступят и 
наши ребята - андрей Маленкин и антон 
беляков. В основном солировать буду я, 
но в общей сложности в концерте примут 
участие 6 тромбонистов. Вместе с нами на 
сцену выйдет прекрасный пианист Вера 
Корчева, она поможет продемонстрировать 
грани этого инструмента. будут и вокали-
сты - Вера Чиркина и Владимир Самарев. 
Все вместе мы покажем тромбон со всех 
сторон, исполним и серьезную, и легкую, и 
шуточную музыку.

- Как давно вы сами занимаетесь  
музыкой?

- Я играю на тромбоне с 12 лет. Снача-
ла стал музыкальным воспитанником во-

енного оркестра - при оркестрах военных 
училищ есть такой «институт», когда дети 
учатся в школе, но при этом живут в казар-
ме, можно сказать, ведут солдатскую жизнь, 
разве что присягу не принимают. Там мне 
и привили любовь к тромбону, дальше уже 
там я и делал свои шаги. Выбрал именно 
тромбон, потому что сам вырос в семье му-
зыкантов - отец тоже играл на тромбоне, с 
малых лет он водил меня за ручку в оркестр. 
Потом и я своего сына так же водил - в итоге 
и он стал музыкантом. Сейчас уже подраста-
ет моя внучка, ей всего три года, но она уже 
тянется к инструменту. Не знаю, продолжит 
ли она нашу династию, но видно, что она 
интересуется музыкой, у нее даже есть свой 
альт-тромбон, он меньше, чем теноровый и 
больше подходит для ребенка. а что касает-
ся меня, то в Ульяновском  симфоническом 
оркестре я работаю уже 20 лет, кроме того, 
с самого момента основания сотрудничаю с 
оркестром «держава».

- Какой характер у вашего инструмен-
та?

- Во-первых, сразу скажу: тромбон муж-
ского рода. отсюда его величественность и 
мощь.

Хотя нельзя сказать, что на нем играют 
только мужчины, многие девушки его пре-
красно осваивают. есть даже женские ан-
самбли тромбонисток, и они, естественно, 
отличаются своим звучанием. Я слышал 
выступление такого квартета - это, конечно, 
было чем-то особенным. Сложно объяснить, 
что эти девушки делают иначе, но все у них 
получается как-то мягче, женственнее… Во-
вторых,  это благородный инструмент, когда 
на нем играешь, стараешься соответствовать 
ему, быть достойным. У него большие воз-
можности - на нем многое можно высказать, 
главное, чтобы музыканту было что сказать. 
для меня это довольно своеобразный, но 
очень мною любимый инструмент. 

- Физически сложно играть на тромбо-
не? Он накладывает на вас какие-то 
ограничения?  Как для вокалистов, на-
пример, табу - семечки?

- У нас, наоборот, есть свой секрет с се-
мечками (смеется). Мы говорим, что если 
надо сыграть штрих стаккато - это когда 
нота берется коротко и воздух надо резко и 
быстро выдохнуть, как раз для тренировки 
можно погрызть семечки. Что качается на-
грузок, то все умения закладываются с ранне-
го детства, и поэтому как нагрузка работа не 
воспринимается. Это же смотря как к этому 
вопросу подходить. Например, дирижер на-
шего симфонического оркестра олег Зверев 
часто просит от нас драйва - и это не случай-
но, ведь тогда на этой волне мы не столько 
отдаем физические силы, сколько получаем 
эмоции от того, что мы делаем. К тому же у 
всех, кто играет на духовых инструментах, 
расширены легкие, благодаря этому можно 
сказать, что у нас жизненный запас больше. 
Мы вдыхаем больше кислорода, а если мозг 
обогащается кислородом, то он работает эф-
фективнее. Поэтому если правильно пользо-
ваться этими особенностями профессии, она 
даже продлевает жизнь. 

- Чтобы сохранить форму, делаете 
специальные упражнения? Или зани-
маетесь спортом?

- Наша профессия, как и любая другая, 
- это сумма навыков, потому форму нужно 
поддерживать постоянно - заниматься, ре-
петировать. есть множество систем. Я вы-
бираю самое подходящее для меня из раз-
ных методик. Ну, и, естественно, спорт. Не 
бокс, конечно, но легкая атлетика и плава-
ние - наши верные друзья. 

- Кого бы вам хотелось пригласить на 
свой концерт? Ценителей и знатоков 
инструмента или все же широкую пу-
блику?

- Тромбон задействован во всех видах 
оркестров и во всех видах музыки - будь то 
классика, джаз или эстрада. он хорошо со-
четается и со струнными, и с клавишными 
инструментами. он универсален - именно 
поэтому хочется, чтобы его очарованию под-
дались не только те, кто знает и любит тром-
бон, но и все, кому интересны эксперименты, 
кто хочет открывать для себя что-то новое.

киномарафон, завершится акция эффект-
ным огненным шоу.

до десяти вечера специальные меропри-
ятия будут проходить и в филиалах музея. 
для гостей историко-мемориального центра 
Гончарова в этот вечер будет работать фото-
салон, радовать слух будут выступления 
фольклорных ансамблей и рок-групп, по-
сетителей ждут интерактивные экскурсии 
и даже торжественная ночная регистрация 
брака. 

В доме Языковых пройдет серия ме-
роприятий для детей. Своим ночным по-
сетителям литературный музей предложит  
вспомнить игры из детства: «классики» и 
«резиночки», а желающим порисовать на 
асфальте дадут разноцветные мелки. для са-

мых маленьких гостей музея будет работать 
площадка аквагрима.

В программе музея «Конспиративная 
квартира Симбирской группы РСдРП»  за-
планированы интерактивная экскурсия-игра 
«Найди тайники», тематические экскурсии 
по залам музея и выступление казачьих мо-
лодежных клубов военно-исторической ре-
конструкции.

Ленинский мемориал в эту ночь пред-
лагает своим гостям ненадолго вернуться в 
СССР.

С 18.00  и до полуночи здесь будет ра-
ботать более десятка площадок. Ульяновцы 
смогут принять участие в исторической 
квест-игре, посвященной истории тиму-
ровского  движения. На платформе перед 

музеем развернется цирковая программа.  
В кинозале Мемцентра будут демонстриро-
ваться советские мультфильмы. На первом 
этаже Мемориала пройдет театрализован-
ный показ мод советского времени «брюки 
превращаются…».  Там же можно будет сде-
лать фото с советской атрибутикой.  

В рамках ночной акции в Ленинском ме-
мориале пройдет торжественная церемония 
приема в пионеры, а гости постарше смогут 
принять участие в комсомольском собрании. 

Кроме этого поклонников и современни-
ков эпохи СССР ждут концерт популярной 
советской музыки и ретродискотека, вклю-
чающая мастер-класс по популярным совет-
ским танцам.

дом-музей В.и. Ленина предлагает про-
вести один день в пионерском лагере. Здесь 
с 18.00 до 22.00 будет организована серия 
игр, викторин и конкурсов на пионерскую 
тематику. Юные ульяновцы смогут посе-
тить мастер-класс «Волшебство бумажной 
пластики», который научит их современ-
ным технологиям работы с бумагой. Самых 
активных гостей вечера ждут призы и биле-
ты на выставки в Ленинском мемориале.

Ульяновский областной художествен-
ный музей в рамках «Ночи музеев» прово-
дит комплекс мероприятий, посвященных 
памятным датам 2014 года - 150-летию 
нашей землячки е.М. Перси-Френч и  
170-летию со дня рождения великого рус-
ского живописца и.е. Репина.

В залах музея пройдет множество ме-
диапрезентаций, конкурсов, арт-акций. 
Кульминацией  ночи  станет театральная по-
становка по мотивам трагедии У. Шекспира 
«Ромео и джульетта» в исполнении студен-
тов факультета культуры и искусства УлГУ. 

На площадке перед музеем развернется 
«Песочное шоу», попробовать свои силы в 
этом необычном виде творчества смогут все 
желающие.
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В дК «губернаторский» II фестиваль 
вьетнамской культуры «Север - 
Центр - юг. Красота Вьетнама»

инициаторами про-
ведения фестиваля вы-
ступили Центр по воз-
рождению и развитию 
национальных культур 
и Вьетнамская моло-
дежная организация. 
Вьетнам расположен в 
Юго-Восточной азии, 
в этой стране живут люди 54 национально-
стей. В колорите национальной культуры этой 
страны отражается оседлая аграрная культура 
народа, особенности деревенской жизни. II фе-
стиваль вьетнамской культуры «Север - Центр 
- Юг.  Красота Вьетнама» отражает духовную 
вьетнамскую национальную жизнь каждого 
периода. В программе фестиваля: дегустация 
национальных блюд, художественная выстав-
ка, театрализованное представление.

Начало в 17.00 

В РдК Радищевского района 
региональный фольклорный 
фестиваль «алый первоцвет» 

Концерт в 
рамках XIV Меж-
р е г и о н а л ь н о г о 
фестиваля сла-
вянской культуры 
«Дикий пион».

история фе-
стиваля берет на-
чало в 2002 году, 

когда местный учитель географии Владислав 
Селищев предложил организовать в р.п. Ра-
дищево праздник цветов, посвященный пиону 
тонколистному - одному из чудес Ульяновской 
области. В 2014 году в фестивале примут уча-
стие около 2 000 человек. Среди них самодея-
тельные творческие коллективы всех жанров, 
народные умельцы из Радищевского района 
и муниципальных образований Ульяновской, 
Саратовской, Пензенской, Самарской обла-
стей, Республики Татарстан.

Начало в 14.00

В Ульяновской филармонии 
концерт Ульяновского 
государственного духового 
оркестра «держава»

В этот ве-
чер будет со-
лировать не-
подражаемый 
представитель 
медных духо-
вых инстру-
ментов - тром-
бон. искусство 
владения этим 
инструментом представит слушателям ан-
дрей Козин. Тромбон - одна из самых выра-
зительных оркестровых единиц. У него очень 
сильный голос, звучащий сурово, жестко и 
взволнованно. От его звука создается впечат-
ление величественности, могущества, чего-то 
сверхъестественного и магического. На кон-
церте публика услышит музыку С. Чернецко-
го, Д. Брейдла, Э. Кука, а. Пьяццолла, Р. Джин-
джери, В. Лямкина, Д. Эллингтона.  

Начало в 17.00

В кинотеатре «Художественный» 
мелодраматическая опера 
«лукреция Борджиа»

Оперу ис-
полняет оркестр 
Оперы Сан-
франциско. В 
основу либретто 
феличе Романи 
положена одно-
именная роман-
тическая драма 
Виктора Гюго. 

Действие происходит в Венеции в конце XV 
века. Дженнаро, молодой дворянин, увлекся 
Лукрецией Борджиа, не зная, что он - ее сын. 
Лукреция опекает Дженнаро, что вызывает 
ревность ее мужа, герцога ферарры. Он прика-
зывает убить Дженнаро, но Лукреция спасает 
сына. Полная жажды мести, она приглашает 
своих врагов на ужин и угощает их отравлен-
ными яствами. С ужасом видит она среди го-
стей и сына… 

Начало в 10.00
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ПОПРАВКА
В № 28 от 27.02.2014 г. газеты 

«Ульяновская правда»  в извещении 
о согласовании проекта межевания, 
размера и местоположения границ 
земельных участков, образуемых 
путем выдела в счет земельных долей 
из земельного участка с кадастровым 
номером 73:05:011801:1, от кадастрового 
инженера Кудряшовой Н.Г. допущена 
ошибка.

Строку: «являются Гурьянов 
иван алексеевич, Гурьянов алексей 
иванович» правильно следует читать: 
«являются Гурьянов иван алексеевич, 
Гурьянов александр иванович».

Дорогая моя жена Светлана! 
Теперь я знаю, что такое счастье!
И обошлось тут не без твоего участья!
Теперь мужик я в доме не один,
Ведь у меня родился нынче сын!
Тебя я с этим нежно поздравляю,
Здоровья и любви во всем желаю!

Твой любящий 
муж Сергей горшков.

Ожидание длиною в 13 лет
В селе Ясашное Помряскино открылся фельдшерско-акушерский пункт. Этого события местные жители ждали 13 лет. 
Все это время они вынуждены были обращаться за медицинской помощью в центральную районную больницу, находящу-
юся в 30 км от поселка, и в фельдшерско-акушерские пункты сел Татарское Урайкино и Новиковка. В рамках реализации 
проекта государственно-частного сотрудничества «Доктор рядом»  фельдшерско-акушерский пункт отремонтирован и 
оснащен современным медицинским оборудованием за счет средств компании Euromed Group. 
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